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 Фото Сергея Гавриленко.

Ответят за долги по зарплате

// примите поздравления

Мощный двигатель 
экономики

// урожай-2016

Самое первое зерно

За I полугодие 2016 года штаб 
по финмониторингу вернул  
в экономику Кузбасса  
более 2 млрд рублей.

Об этом сообщил на заседании 
штаба первый заместитель губер-
натора Максим Макин.

Всего с начала года члены об-
ластного и муниципальных шта-
бов вместе с правоохранителями 
и надзорными органами рассмо-
трели ситуацию 2 783 организа-
ций и предпринимателей. В ре-
зультате предприятия погасили 
задолженность по зарплате в 400 
млн рублей. Полностью рассчи-
тались с трудящимися ООО «Ма-
риинский спиртовой комбинат» 
(Мариинский район), ООО «СХО 
Заречье» (Ленинск-Кузнецкий 
район), ООО «Трансуслуга» (Ле-
нинск-Кузнецкий), АО «Разрез 
Инской» (Беловский район).

Вчера в повестке были шесть 
организаций - должников в обл-
бюджет, но руководители трех 
из них не явились по разным 

причинам. Руководитель ново-
кузнецкого ООО «Переработка» 
Вячеслав Ившин (предприятие 
занимается обогащением угля и 
задолжало 8 млн рублей) уехал 
на отдых в Сочи. Руководитель 
новокузнецкого ООО «Тэтис» 
Михаил Дьяконов (долг состав-
ляет 2,5 млн рублей) — в коман-
дировке. Руководитель проко-
пьевского ООО НПО «Взрывное 
дело» Вячеслав Буханов (долг  
19 млн рублей) — в больнице. По 
поручению штаба представите-
ли правоохранительных органов 
встретятся с этими руководите-
лями и применят к ним меры по 
взысканию задолженности в со-
ответствии с российским зако-
нодательством, включая Уголов-
ный кодекс.

Участники заседания рассмо-
трели два предприятия, накопив-
ших задолженность по зарплате. 
Руководитель и собственник ке-
меровского ООО «Сибпрофит» 
Сергей Огоньков (предприятие 
обслуживает сети водоотведения 

в Кемеровском районе) не пла-
тит работникам год. В настоящее 
время он объявлен в федераль-
ный розыск, специальная след-
ственная бригада выехала для его 
ареста в Москву, где, предполо-
жительно, он находится. На сове-
щании также решено передать все 
обслуживаемые фирмой объекты 
муниципалитету, перевести всех 
работников на другое предприя-
тие и выплатить им зарплату.

Собственник киселевского 
ООО «ПО «Гормаш» Вадим Жале-
ев заверил, что примет все меры 
по выдаче зарплаты и недопу-
щению подобного в дальнейшем. 
Жалеев сумел заключить ряд 
контрактов для исправления си-
туации. Учитывая социальную 
значимость предприятия и пози-
цию собственника, штаб решил 
поддержать предприятие, про-
вести реструктуризацию долгов, 
областной департамент промыш-
ленности взял ситуацию на кон-
троль.

Пресс-служба АКО.

По инициативе Амана 
Тулеева лучшие эски-
зы банкнот с видами 
Шерегеша от кузбасских 
авторов украсят ски-пасс 
популярного курорта.

Кузбасский конкурс 
в поддержку Шерегеша 
стартовал в рамках рос-
сийской акции по выпуску 
в 2017 году новых купюр 
номиналом 200 и 2 тыс. 
рублей.

Тулеев предложил куз-
бассовцам изобразить на 
банкнотах горнолыжный 
курорт Шерегеш, чтобы 
таким образом рассказать 
россиянам о красотах Гор-
ной Шории и возможностях 
цивилизованного отдыха, 
соответствующего между-
народным стандартам.

На первом этапе сбора 
эскизов поступила 21 за-
явка с 56 работами. При 
этом жители Таштаголь-
ского района проявили 
наибольшую активность, 
представив 11 заявок. Кон-
курсанты нарисовали виды 
курорта, скульптуру «Золо-
тая Шория», а также приду-
мали символы Шерегеша – 
медведь, рысь и др.

Вчера стартовал вто-
рой этап - интернет-го-
лосование за лучшие 
макеты. Он завершит-
ся в ночь на 25 июля. 
Проголосовать мож-
но с сайта обладмини-
страции (http://www.
ako.ru/press/mess/text/
banknota.asp).

Независимо от итогов 
российского конкурса по-
бедители кузбасского со-
стязания будут награжде-
ны поездкой в Шерегеш на 
открытие горнолыжного 
сезона 2016 года.

Кроме того, по пред-
ложению губернатора ра-
боты, выбранные голосо-
ванием жителей области, 
украсят единые пропуски 
на подъемники.

Благоприятные для 
горнолыжного спорта 
климат и рельеф в соче-
тании с развитой инфра-
структурой и сервисом 
европейского уровня сде-
лали Шерегеш одним из 
самых популярных горно-
лыжных центров России. 
За сезон 2015-2016 года 
здесь отдохнул 1 млн ту-
ристов.

Пресс-служба АКО.

// конкурс

Эскизы банкнот –  
на ски-пассе

Первое кузбасское зерно уро-
жая-2016 – озимую сурепицу 

– начало молотить в Крапивин-
ском районе ООО «СибАгроБиз-
нес». А вчера к нему присоеди-
нились еще три крапивинских 
хозяйства: «Злотозара», «Плот-
никовское», «Золотая нива».

Озимая сурепица – техни-
ческая культура, родственни-
ца рапса, которая так же, как он, 
используется для производства 
масла, а жмыхи – продукты пере-
работки – востребованы как вы-
сокобелковый корм для скота. В 
реализации программы по уве-
личению посевов рапса, начатой 
в области, сурепице отведено до-
стойное место.

Вчера же на одном из крапи-
винских рапсовых полей губер-
натор Аман Тулеев провел рабо-
чее совещание и ознакомился с 
видами на урожай, подчеркнув: 
рапс считается очень перспек-
тивной культурой во всем мире. 
Рапсовое масло по питательным 
свойствам не уступает оливко-
вому; жирные кислоты, которые 
содержатся в зернах этого рас-
тения, снижают опасность сер-
дечно-сосудистых заболеваний. 
Жмыхи необходимы животно-
водству для повышения молоч-
ности животных. Спрос на рапс 
растет не только в нашей стра-
не: интерес к нему в последнее 
время активно проявляют и за-
рубежные потребители. Кроме 

того, в области есть три завода по 
производству рапсового масла.

Рапс становится сегодня востре-
бованной и одной из самых рента-
бельных культур, ведь стоимость 
тонны рапса или сурепицы уже до-
стигает 25 тысяч рублей (для срав-
нения: продовольственная пшени-
ца дешевле почти в два с половиной 
раза). В последние годы количество 
площадей под этой перспективной 
культурой постоянно растет.

Губернатор поручил Елене 
Жидковой, своему заместите-
лю по агропромышленному ком-
плексу, подготовить предложе-
ния по увеличению производства 
рапса в перспективе вдвое, до 150 
тысяч тонн.

Иван Королёв.

Уважаемые кузбассовцы! 23 июля мы отмечаем День работ-
ника торговли.

Современный человек не мыслит своего существования без 
этой отрасли. И какие бы ни происходили события в мире, в стра-
не, мы всё равно идём в магазин и покупаем то, что нам необходи-
мо. Не случайно торговлю называют двигателем экономики. Она 
занимает лидирующие позиции в структуре валового внутренне-
го продукта, играет огромную роль в жизни всего государства и 
каждого гражданина.

На потребительском рынке нашего региона работает 18,5 тыс. 
предприятий. В отрасли трудятся 207,5 тыс. кузбассовцев, или 
каждый шестой, занятый в экономике.

В 2015 году оборот розничной и оптовой торговли в нашей об-
ласти составил 337,5 млрд рублей. Это на 2,5 млрд рублей больше 
по сравнению с 2014 годом. По объему налоговых поступлений 
торговля по-прежнему занимает второе место после добываю-
щей промышленности и обеспечивает более 9% от всех посту-
плений в бюджет. Отрасль продолжает динамично развиваться: 
строятся супермаркеты, гипермаркеты, торговые комплексы. К 
концу 2016 года в Кемеровском районе планируется сдать круп-
нейший в Сибири транспортно-логистический комплекс, который 
будет закупать продукцию у наших, кузбасских, товаропроизво-
дителей. Здесь будет создано 1665 новых рабочих мест!

Приоритетными задачами для нашей торговли являются про-
довольственная безопасность региона и развитие социально 
ориентированной торговли. Для этого у нас работает целая сеть 
губернских магазинов и рынков, регулярно проходят продоволь-
ственные ярмарки. В рамках акции «Ешь, пей своё!» в городах и 
районах действуют торговые площадки, где дачники, фермеры, 
сельхозпредприятия могут продать продукцию жителям без по-
средников.

Все это позволяет кузбассовцам приобретать широкий ассор-
тимент качественных, вкусных, экологически чистых продуктов 
местного производства, причем по цене на 10-15 процентов ниже 
рыночной.

Уважаемые работники торговли! Ветераны отрасли!
Поздравляем вас с профессиональным праздником!
Ваш труд во многом определяет условия и качество жизни лю-

дей, их здоровье, настроение. Спасибо вам за понимание, внима-
тельное отношение к своим землякам, высокий профессиона-
лизм! 

Желаем вам стабильности, финансового благополучия! Сча-
стья, радости и добра вам и вашим близким!

С уважением,
губернатор Кемеровской области  

А. Г. Тулеев;
председатель Совета народных депутатов Кемеровской области 

Е. В. Косяненко;
главный федеральный инспектор по Кемеровской области 

И. В. Колесников.
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 В МОСКВУ! Вчера 100 кузбасских школьников 
отправились из Кемерова поездом в столицу. Это 
дети из семей погибших шахтеров и ветеранов 
боевых действий, отличники учебы, победители 
и призеры областных конкурсов и соревнований, 
активисты общественных организаций. Для 
них приготовлен обширный план культурно-
развлекательных мероприятий с посещением 

знаковых мест «белокаменной». Программа 
«Дети Кузбасса в Москве» разработана по 
инициативе губернатора Амана Тулеева. В 2016 
году это вторая группа отдыхающих. 50 детей 
уже побывали в Москве в июне, третья из 100 
подростков отправится в столицу России в 
августе.  
Фото Виктора Сохарева.

 Работа ярмарки в Кемерове. Фото Виктора Сохарева.
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// фотофакт // форум

Сбор общих усилий 

Гастроль за решетку

Семьей на школьную ярмарку
// соцподдержка

В Новокузнецке по-
лицейские задержали 
приезжих воров, которые 
подозреваются в серии 
квартирных краж.

С начала текущего года 
в городскую полицию ста-
ли поступать заявления от 
владельцев обворованных 
квартир. Все преступления 
совершались по одной схе-
ме: подобрав ключи, воры 
проникали внутрь и заби-
рали все ценное, что могли 
унести с собой в руках: золо-
то, мелкую цифровую тех-
нику и электронику, шубы 
и т. д. Всего в полиции было 
зарегистрировано восемь 
аналогичных краж, общий 
материальный ущерб по 
ним составил около полу-
миллиона рублей. Наконец, 
все эти преступления до-
вольно долго считались не-
раскрытыми.

В ходе работы по рас-
крытию краж сотрудникам 
уголовного розыска уда-

лось установить, что к во-
ровству причастны двое 
23-летних жителей Ленин-
ска-Кузнецкого. Дружков 
задержали с поличным по-
сле очередной кражи, ког-
да они на своем автомобиле 
пытались выехать из Ново-
кузнецка. В салоне маши-
ны полицейские обнаружи-
ли женскую норковую шубу, 
которую подельники неза-
долго до этого украли в од-
ной из квартир Новоильин-
ского района города.

Как сообщили в пресс-
службе ГУ МВД России по 
Кемеровской области, в 
ближайшее время все уго-
ловные дела, возбужден-
ные по фактам аналогич-
ных квартирных краж в 
разных районах Новокуз-
нецка, будут объединены 
в одно производство. Ре-
шается вопрос об аресте 
подозреваемых и заклю-
чении их под стражу на пе-
риод расследования. 

Всеволод Владимиров.

Вчера в Кузбассе стартовала 
ежегодная областная акция 
«Первое сентября – каждому 
школьнику». Началась она с Ке-
мерова, где открылся школьный 
базар в  ТРЦ «Лапландия». 

Напомним, акция проводит-
ся у нас в области с 2001 года по 
инициативе губернатора Амана 
Тулеева. Для подготовки детей к 
школе малообеспеченные семьи 
получат по 5 тыс. рублей, а много-
детные семьи, где воспитывается 
четыре и более детей школьного 
возраста, — по 10 тыс. рублей. 

«Не все родители имеют воз-
можность купить своим детям до-
стойную школьную одежду, спор-
тивную форму, обувь, учебные 
принадлежности. Наша задача — 
сделать День знаний праздником 
для всех кузбасских школьни-
ков», — подчеркнул Аман Тулеев.

Ежегодно такую поддержку 
получают в среднем 36 тыс. семей, 
воспитывающих детей школьно-
го возраста.

По словам Натальи Давидо-
вич, начальника отдела легкой 
промышленности и бытового 
обслуживания  областного де-
партамента промышленности, 
в этой акции участвуют толь-
ко местные товаропроизводи-
тели, за исключением двух тор-
говых организаций, которые 
реализуют школьные письмен-
ные принадлежности, и то толь-
ко потому, что карандаши, ручки, 
фломастеры в Кузбассе не произ-
водят. Всего в акции в этом году 
задействовано 27 предприятий: 
два индивидуальных предпри-
нимателя, одна кожгалантерей-
ная фабрика, остальные швей-
ные и обувные. 

«По согласованию с департа-

ментом образования мы отбира-
ем поставщиков, распределяем 
график поездок по территориям, 
стараемся, чтобы ассортимент 
для детей был представлен как 
можно шире. Главное требование 

– наличие сертификатов каче-
ства», - объясняет Наталья Вла-
димировна.  

Начальник областного депар-
тамента образования и науки Ар-
тур Чепкасов отмечает: «Мы бла-
годарны компаниям, которые нас 
поддерживают, снижают цены. С 
одной стороны, это поддержка се-
мей, а в то же время - и кузбасских 
производителей». 

Семьи получают сертификат и 
прямо на ярмарке покупают нуж-
ные вещи. А их такое разнообра-
зие, что глаза разбегаются: вот 

детские пуховички и трикотаж от 
ленинск-кузнецкой фабрики, вот 
школьная форма, спортивные ко-
стюмы, разная одежда  кемеров-
ских производителей, вот обувь 
зимняя и летняя из Новокузнец-
ка...    

Среди посетителей ярмарки 
кемеровчанка Марина Паузер. В 
ее семье трое учеников. «Ассор-
тимент очень большой, - призна-
ет женщина. - Можно купить лю-
бые вещи, и качество хорошее. 
Эта акция – большая помощь для 
семьи». 

Такие ярмарки будут  органи-
зованы во всех территориях обла-
сти. Каждая нуждающаяся семья 
получит приглашение с указани-
ем места и даты мероприятия.

Оксана Панарина.

Первый открытый форум 
прокуратуры Кеме-
ровской области про-
шел вчера в областном 
центре.

По мнению организа-
торов мероприятия, фо-
рум – это площадка для 
открытой дискуссии по 
актуальным социально-
экономическим вопросам 
между представителями 
органов прокуратуры и 
широким экспертным со-
обществом. Поэтому в нем 
приняли участие замести-
тели губернатора Екатери-
на Кутылкина и Алексей 
Иванов, уполномоченный 
по правам предпринима-
телей в Кемеровской об-
ласти Елена Латышенко, 
гендиректор Кемеровской 
ТПП Марина Шавгулидзе, 
представители бизнес-со-
общества и другие заинте-
ресованные лица. 

Обмен мнениями шел по 
двум острым вопросам: за-
щита прав предпринима-
телей от необоснованного 
давления контролирующих 
органов и привлечение 
юридических лиц к ответ-
ственности за нарушения 
в сфере противодействия 
коррупции. 

- Формат «живого» раз-
говора позволяет в ре-

жиме реального времени 
провести глубокий анализ 
сфер, в рамках которых 
наиболее часто наблюда-
ется пренебрежение пра-
вами граждан и не соблю-
дается законодательство 
в государственно значи-
мых отраслях, определить 
инструменты по макси-
мально эффективному 
устранению нарушений, - 
считает прокурор Кеме-
ровской области Павел 
Бухтояров. – Убежден, что 
форум станет качествен-
но новым механизмом для 
укрепления правозащит-
ной функции ведомства 
как приоритетной и повы-
шения ее эффективности. 

- Такие форумы очень 
нужны, - отмечает упол-
номоченный по правам 
предпринимателей в Ке-
меровской области Еле-
на Латышенко. – Это еще 
раз показывает: усилия 
органов власти в Кузбассе 
направлены на то, чтобы 
сделать инвестиционный 
и предпринимательский 
климат благоприятным 
для бизнеса. И если есть 
какие-то вопросы, то 
только общими усилиями 
мы можем их снять и из-
менить ситуацию к луч-
шему.

Владимир Дмитриев.
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// проблема // большое кино

Итальянцы в Кемерове

// наука

Динозавр возвращается домой

Право на уголь

// перспектива

Доступная школьная программа

ИЗВЕЩЕНИЕ О НЕОБХОДИМОСТИ  СОГЛАСОВАНИЯ 
ПРОЕКТА МЕЖЕВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Васильевой Надеждой Ни-
колаевной (650021,  Кемеровская область, г. Кемерово, 
ул. Якимова, д. 72, т. 8-950-265-6465, адрес электронной 
почты: nadusha80@inbox.ru, № квалификационного ат-
тестата 42-12-227) подготовлено 92 проекта межевания 
земельных участков, в соответствии с которыми из зе-
мельного участка сельскохозяйственного назначения с 
кадастровым номером 42:06:0000000:730, расположен-
ного по адресу: Кемеровская область,  Ленинск-Кузнец-
кий район, образуются земельные участки в счёт выдела 
доли в праве общей долевой собственности на земель-
ный участок с кадастровым номером 42:06:0000000:730. 

Выделяемые доли принадлежат: Ухин С.Д. – 3 доли, 
Ухин Д.С. – 3 доли, Великосельская Е.С. – 3 доли, Зин-
чук В.И. – 1 доля, Зуева Л.П. – 1 доля, Вареница А.П. –  
1 доля, Архипов А.П. – 1 доля, Костенко Е.М. – 1 доля, Ло-
гачева Л.В. – 1 доля, Гнутов Н.И. – 1 доля, Радыгина Л.А. 

– 1 доля, Воробьева Л.Н. – 1 доля, Собина Г.И. – 1 доля, 
Салтымаков П.М. – 1 доля, Гусельникова Л.Я. – 1 доля, 
Сизиков М.Г. – 1 доля, Водичева Л.И. – 1 доля, Бороди-
на В.С. – 1 доля, Тихонов В.П. – 1 доля, Тихонова Т.П. –  
2 доли, Мушкатов В.Д. – 1 доля, Мушкатова Л.В. – 1 доля, 
Михайлюк Е. И. – 1 доля, Михайлюк А.А. – 1 доля, Вла-
димиров Н.В. – 2 доли, Лазебин А.В. – 1 доля, Лазеби-
на Л.Д. – 1 доля, Лазебин В.А. – 1 доля, Нужина А. Н. –  
4 доли, Нужин С.И. – 3 доли, Сизикова Н.К. – 2 доли, Си-
зикова М.В. – 1 доля, Килина П.Н. – 2 доли, Чащина Н.П. – 
2 доли, Шклавцов В. И. – 1 доля, Шклавцова Л.И. – 1 доля, 
Маковей М.А. – 1 доля, Барышева О.Г. – 1 доля, Терещен-
ко Г.В. – 1 доля, Терещенко В.Н. – 1 доля, Клименков Н.В. 

– 1 доля, Клименкова Т.И. – 1 доля, Котенева Л.Я. – 1 доля, 
Катенев В.Е. – 1 доля, Евдокимов В.В. – 1 доля, Евдоки-
мова Н.Н. – 1 доля, Шалагина Е.М. – 1 доля, Токарева Л.В. 

– 1 доля, Тауберт С.Ю. – 1 доля, Логунова С.А. – 1 доля, 
Климова Л.Ф. – 1 доля, Суходеева Л.В. – 1 доля, Суходе-
ев Ф.А. – 1 доля, Кудюрова Л.С. – 1 доля, Прошина Н.В. 

– 1 доля, Дюдяева Л.И. – 1 доля, Иванова Л.Н. -  3 доли, 
Мязина Н.И. – 1 доля, Кайсарова О.А. – 1 доля, Суханов 
В.Н. – 2 доли, Красневич Е.И. – 1 доля, Красневич В.Д. –  
1 доля, Барышев А. А. – 1 доля, Зуев А. Ю. – 1 доля, Си-
зиков В.М. – 1 доля, Семенова Н.В. – 1 доля, Афанасьева 
Н.Д. – 1 доля, Сафронова И.А. – 1 доля, Сизикова С.Н. –  
1 доля, Миллер Л.П. – 1 доля, Пестрецов А.В. – 1 доля, 
Богданова Г.Д. – 1 доля, Ухин А.Д. – 1 доля.

Местоположение выделяемых 92 земельных участ-
ков: примерно в 8900 м на северо-запад от с. Красное,  в 
5000 м на северо-запад от с. Красное, примерно в 4600 м 
на северо-восток от с. Красное,  в 9200 м на северо-вос-
ток от с. Красное, примерно в 4300 м на юго-запад от с. 
Красное,  в 2400 м на юго-запад от с. Красное.

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания 
земельных участков является:

Вилесов Николай Петрович, Кемеровская обл., Ле-
нинск-Кузнецкий район, п. Кокуй, ул. Свободная, д. 2, 
8-904-374-9810.

С проектом межевания  земельных участков можно 
ознакомиться по адресу: 650000 г. Кемерово, ул. Киро-
ва, 51 (офис Городского БТИ), с 8.00 до 17.00, т. 8(3842) 
44-21-07.

Обоснованные возражения заинтересованных лиц от-
носительно размера и местоположения границ выделяе-
мых в счёт земельной доли (долей) земельных участков 
принимаются в течение 30 дней с момента опубликования 
настоящего извещения по адресу: 650021,  Кемеровская 
область, г. Кемерово, ул. Якимова, д. 72, т. 8-950-262-6465, 
адрес электронной почты: nadusha80@inbox.ru.

В 12-м микрорайоне города 
Кемерово, более известном как 
Серебряный бор, будет построе-
на новая школа.

Об этом сообщил и. о. главы го-
рода Кемерово Илья Середюк.

На сегодняшний день един-
ственное среднее общеобразова-
тельное учебное заведение в этом 
активно развивающемся микро-
районе – открытая в 2013 году со-
временная цифровая школа №36, и 
она переполнена. Городские власти 
приняли решение о строительстве 
дополнительного корпуса на 300 
мест в школе №34 (она напротив  

12-го микрорайона – через про-
спект Шахтеров). Пристройка бу-
дет введена в строй уже в декабре 
2016-го, в ней разместится блок на-
чальных классов. В то же время бу-
дет запроектировано здание второй 
школы непосредственно в Серебря-
ном бору, по соседству с 36-й школой, 
что позволит городу участвовать 
в соответствующих федеральных 
программах (только местным бюд-
жетом строительство столь значи-
мого сооружения не потянуть). Кро-
ме того, в микрорайоне уже началось 
возведение еще одного детсада.

Между тем в 70 кемеровских 
школах и 173 детских садах сейчас 

готовятся к новому учебному году. 
1 сентября все общеобразователь-
ные учреждения города откроют 
двери для 55 тысяч учащихся. По 
словам Ильи Середюка, на ремонт 
и оснащение школ из городского 
бюджета планируется направить 
30,9 миллиона рублей.

«Наша общая задача – сде-
лать так, чтобы у всех кемеровчан 
была возможность получить ка-
чественное, конкурентоспособ-
ное образование и возможность 
реализовать себя в творчестве, 
науке и спорте», – подчеркнул  
и. о. главы города.

Дмитрий Толковцев.

Сегодня в Кемеровский об-
ластной краеведческий музей 
из Москвы привезут объемный 
скелет пситтакозавра.

Реконструкция самого крупного 
и одного из самых полных скелетов 
пситтакозавра сибирского, найден-
ного в окрестностях деревни Ше-
стаково летом 2014 года, находится 
на завершающей стадии в Палеон-
тологическом институте РАН (Мо-
сква). В ноябре он будет выставлен 
в столичном Палеонтологическом 
музее имени Юрия Орлова.

Столичные специалисты так-
же изготовили из пластика точ-
ную копию скелета шестаковского 
пситтакозавра. Именно ее прибы-
тие ожидается сегодня в Кемерове; 
сопровождает ценный груз дирек-
тор Палеонтологического музея 
Александр Карху.

«На то, чтобы собрать скелет, 
нам понадобится около двух 
дней, – объясняет директор Ке-
меровского областного крае-
ведческого музея Ольга Феофа-
нова. – Возможно, к выходным 
посетители музея уже смогут 

увидеть его в отделе природы».
После завершения москов-

ской выставки – через восемь ме-
сяцев – оригинальный скелет 
динозавра передадут в кемеров-
ский музей. Как уточнила Оль-
га Феофанова, для его хранения 
нужны особые условия, поэтому 
большую часть времени он будет 
находиться в фондах, а выставлять 
его планируют с определенной пе-
риодичностью. Пластиковый же 
заместитель будет экспонировать-
ся постоянно.

Ксения Гордийчук.

Кузбасс выступил против пре-
вращения Сибири в безугле-
родную зону. 

Дискуссии по поводу превра-
щения Сибири в безуглеродную 
зону, а также потенциальные по-
следствия введения углеродного 
налога в последнее время ведутся 
постоянно. Ведь для нашего реги-
она это особенно актуально. Не-
случайно губернатор Кемеровской 
области Аман Тулеев ранее уже на-
звал все подобные предложения 
«крестовым походом против угля». 
Позицию главы региона поддер-
жал и заместитель губернатора 
Дмитрий Исламов на недавней 
пресс-конференции – «Кузбасс» 
уже рассказывал об этом. «Наша 
задача – везде, в правительстве, в 
Госдуме, в Совете Федерации, до-
казать с цифрами на руках, что, во-
первых, это перечеркивает вооб-
ще все, что мы делали, и введение 
углеродного налога просто крест 
поставит на развитии угольной от-
расли, во-вторых, этот налог ляжет 
в карман нашего населения», - ска-
зал тогда Исламов. 

В Совете Федерации с Кузбас-
сом солидарны и считают наш 
регион прежде всего шахтер-
ским. Корреспондентам портала 
VSE42.Ru будущее Кемеровской 
области как угольного регио-
на  обозначил представитель от 
Кузбасса в верхней палате пар-
ламента, заместитель председа-
теля комитета Совфеда по эко-
номической политике Сергей 
Шатиров: 

«Прежде всего, конечно, Куз-
басс – регион уникальный со-
вершенно, – отметил он. – Не-
большой по площади сибирский 
регион, находящийся в центре 
страны. Причем равных Кузбассу 
за Уралом регионов практически 
нет. Именно по плотности населе-
ния и по его квалификации. Без-
условно, это главный угольный 
регион страны. Понятно, что в са-
мые сложные годы наша область 
была образована. Тогда, в 1943-м, 
когда стране необходим был уголь, 
а основные угольные бассейны в 
европейской части были оккупи-
рованы,  вся нагрузка ложилась на 
Кузбасс». Также сенатор Шатиров 

подчеркнул, что экономические 
интересы в настоящее время сто-
ят во главе угла: «Сегодня у нас с 
вами внешних рынков 4,5 тысячи 
километров вправо и влево. По-
этому для нашего региона край-
не важна инфраструктура, и всё, 
что формирует конкурентоспо-
собность нашей продукции как на 
внутреннем рынке, так и на внеш-
нем. Именно конкурентоспособ-
ность и определяет наше благопо-
лучие».

Сергей Шатиров отметил 
вклад действующего губернатора 
в становление Кемеровской обла-
сти в современных политических 
и экономических реалиях. «Ко-
нечно, команда Амана Гумирови-
ча Тулеева внесла колоссальный 
вклад в развитие сегодняшне-
го Кузбасса, – добавил сенатор. – 
Мы всегда гордились нашей ма-
лой родиной, а сегодня гордимся 
особенно. Потому что за эти годы 
у нас с вами практически появил-
ся новый угольный Кузбасс. Он 
выстроен, он сегодня работает – 
и работает высокоэффективно!»

Петр Мамаев.

// факт

С 13 августа в Кузбассе начнется заготов-
ка кедрового ореха. Департамент лесного ком-
плекса установил эту дату, ориентируясь на 
время созревания кедровых семян.

В случае заготовки ореха ранее установленно-
го срока или при несоблюдении порядка заготовки 
предусмотрен штраф по статье 8.25 части 3 Кодекса 
РФ об административных правонарушениях. 

Летний кинотеатр  
«Кузбасскино»  
проведёт фестиваль 
итальянского кино  
под открытым небом.

С 22 июля по 5 августа 
посетители «Кузбасски-
но» смогут посмотреть 
три современных фильма 
итальянского производ-
ства. Как пояснили «Куз-
бассу» в кинотеатре, в 
жанровом отношении это 

– «лёгкие мелодрамы». 
Показы не премьерные, 
но в Кемерове эти кар-
тины раньше не демон-
стрировались. 22 июля 
состоится показ коме-
дии «Луна над Турином», 
29 июля – романтиче-
ской комедии  «Помнишь 

меня?», 5 августа – коме-
дии-мелодрамы «Тем ле-
том».

Летний кинотеатр, 
расположенный во дворе 
«Кузбасскино»,  работает 
с 24 июня по пятницам, 
начало сеансов в 22.00. 
«Для тех, кто любит смо-
треть хорошее кино, но 
не хочет летом сидеть в 
душных залах кинотеа-
тров», –  комментируют 
нововведение в учрежде-
нии.

В кинозале под откры-
тым небом выдают пледы, 
однако сеансы состоятся 
и в дождь. В случае непо-
годы показы переносятся 
в традиционный киноте-
атр. 

Ольга Смирнова.
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  Настоящие свадебные обряды совершают на месте 
празднования, а не регистрации. 

// здоровый образ жизни

 «Серебро» спартакиады вновь в Кузбассе 
«Топкинский цемент»  
(дочернее общество  
АО «ХК «Сибцем») стал  
серебряным призером  
IX летней спартакиады  
холдинга  
«Сибирский цемент». 

За победу в соревнованиях,  проходив-
ших с 30 июня по 3 июля на базе отдыха 
«Матросово» (Искитимский район Ново-
сибирской области), боролись семь ко-
манд: пять  сборных, представляющих 
предприятия компании, а также коман-
ды АО «Ангарскцемент» и АО «Искитим-
цемент» - обществ, одним из акционеров 
которых является «Сибирский цемент».

Призовые места в спартакиадных со-
стязаниях для команды «Топкинский 
цемент» - уже традиция. На сегодняш-
ний день в копилке кузбасских цемент-
ников три «золота» и три «серебра» глав-

ного спортивного турнира холдинга 
«Сибирский цемент». Успехи команды – 
результат особого внимания руководства 

«Топкинского цемента» к поддержке мас-
сового и профессионального спорта. На 
предприятии работает спортивный ком-
плекс для заводчан, ежегодно проходит  
межцеховая  спартакиада, программа ко-
торой включает турниры по восьми ви-
дам спорта: футболу, волейболу, настоль-
ному теннису, легкой атлетике и другим 
спортивным дисциплинам. Цель завод-
ских соревнований, которые с каждым 
годом  объединяют все больше работни-
ков, – пропаганда активного и здорово-
го образа жизни. Такая подготовка, без-
условно, помогает сборной предприятия 
успешно выступать на спартакиадах «Си-
бирского цемента».

В этом году на IX летней спартакиаде 
холдинга топкинские цементники заво-
евали первые места в турнирах по мини-
футболу и армрестлингу, второе место – в 
состязаниях по теннису, стали бронзовы-
ми призерами первенств по волейболу и 
стритболу. Однако первую ступень пье-
дестала в общекомандном зачете кузбас-

ские спортсмены в третий раз уступили 
ангарчанам – достойные соперники опе-
редили  топкинцев всего на 12 баллов. 
«Бронзу» завоевала команда АО «Иски-
тимцемент».

«Наша команда серьезно готовилась к 
спартакиаде, для этого на предприятии 
созданы все условия: заводской спортив-
ный комплекс – прекрасная площадка 
для тренировок, межцеховая спартаки-
ада помогает отбирать самых сильных 
спортсменов. Кстати, в этом году вме-
сте с бывалыми спортсменами, достойно 
представляющими наш завод на спарта-
киаде уже не один год, в Искитим ездили 
и новички, – отмечает капитан команды 
ООО «Топкинский цемент» Игорь Гриб-
ков. – Мы вновь стали вторыми… Конеч-
но, наши спортсмены были готовы на 
100%, но в спорте многое зависит от слу-
чая и везения. Будем готовиться к следу-
ющей спартакиаде и надеяться, что через 
год удача улыбнется нам!»

Надежда Николаева.

 Топкинский армрестлер Андрей Каза-
ков не потерпел ни одного поражения.
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// образование

Команда компании СУЭК-Кузбасс   
стала победителем «Горной школы - 2016»

// спрашивали? отвечаем!

Сор семье не выносить!

С 13 по 16 июля в Ке-
меровской области  
(с. Костёнково Ново-
кузнецкого района, 
ДООЦ «Сибирская 
сказка»)  работал 
молодежный  на-
учно-практический 
форум «Горная школа 
- 2016» – крупнейший 
в России отраслевой 
образовательный про-
ект, направленный 
на оценку и развитие 
личностного и профес-
сионального потен-
циала лучших пред-
ставителей молодежи 
горнодобывающей 
промышленности.

Участниками юбилейного фо-
рума стали 15 команд общей чис-
ленностью 220 человек. Они объ-
единили наиболее перспективных 
молодых работников АО «СУЭК» 
из шести регионов страны, а так-
же представителей ряда других ве-
дущих угле- и горнодобывающих 
компаний, студентов ведущих 
профильных вузов России, уча-
щихся горных техникумов.

Компанию СУЭК-Кузбасс 
на «Горной школе - 2016» пред-
ставляли две команды – «Золо-
то Кузбасса» и «Кузнецкие ат-
ланты». 

Ключевым форматом обуче-
ния «Горной школы» стали ин-
женерные кейсы, которые оце-
нивала экспертная комиссия с 
участием представителей АО 
«СУЭК», экспертов горнодобыва-
ющего сектора и науки. Команды 
представляли свои решения, раз-
работанные на основе производ-

ственных условий шахты АО «Ур-
галуголь» (Хабаровский край). 
Главная задача – повышение эф-
фективности производства угле-
добывающего предприятия, по-
вышение производительности и 
увеличение показателей опера-
ционной эффективности.

В ходе работы «Горной шко-
лы» команды также участвовали 
в панельных дискуссиях и тре-
нингах на  командообра-
зование, соревновались в интел-
лектуальных и деловых играх 
«Город мастеров», «Иннова-
ции – путь к успеху», «Что? Где? 
Когда?», творческих конкур-
сах «Битва хоров» и на лучшие 
фото- и видеорепортажи о жиз-
ни в школе, спортивных состяза-
ниях по настольному теннису и 
футболу, сдаче нормативов ГТО.

Все завоеванные командами 
баллы учитывались в общем за-
чете, и в итоге победителем «Гор-
ной школы - 2016» стала команда 
компании СУЭК-Кузбасс «Золо-
то Кузбасса» (капитан Владимир 
Пономарев). В ее копилке также 
первое место по максимальному 
количеству баллов, набранных 
при решении кейсов, победы в 
«Забойных играх» и первенстве 
по футболу. В этой же команде 
«Лучший фотограф школы» Ар-
тем Кошеваров и автор лучшего 
доклада Вячеслав Гаврик.

Команда «Кузнецкие атлан-
ты» (капитан Сергей Рома-
нов) стала бронзовым призером 
«Горной школы». У нее в акти-
ве также престижная награда за 
лучший видеоролик, снятый в 
рамках форума.

Отметим, что из пяти про-
шедших «Горных школ» коман-
ды компании СУЭК-Кузбасс 
трижды становились чемпиона-
ми и прочно лидируют в рейтин-
говых показателях. 

Достаточно уверено выступи-
ла еще одна кузбасская коман-
да – студентов КузГТУ «Горня-
ки Сибири». У нее первое место в 
общем зачете среди пяти студен-
ческих команд.

Отдельная награда вручена 
заместителю технического ди-
ректора АО «СУЭК-Кузбасс» Ан-
дрею Бердникову как лучшему 
лектору «Горной школы - 2016».

По традиции, команды-при-
зеры получают возможность 
пройти обучение по Президент-
ской программе повышения 
квалификации инженерных 
кадров на базе горных вузов 
Москвы и Санкт-Петербурга с 
последующей зарубежной ста-
жировкой. Молодые лидеры 
горного дела смогут познако-
миться с опытом работы уголь-
щиков Австралии.

Игорь Иванов.

Почему в ЗАГСах запрещают обсыпать 
выходящих из здания молодоженов  
пшеном, рисом и лепестками роз?  
Неужели дань красивой традиции –  
это правонарушение? 

Ирина, г. Кемерово.

На вопрос нашей читательницы отвечает руководи-
тель Рудничного ЗАГСа города Кемерово Яна Полищук:

– Посыпать молодоженов крупой, лепестками роз на сча-
стье и для достатка – это народные традиции, но не все, к 
сожалению, их правильно трактуют. Родители посыпают 
новобрачных там, где их уже встречают с хлебом-солью. Мо-
лодые немного путают, и их гости проводят этот обряд у стен 
ЗАГСа. Мы всё-таки государственное учреждение, и при та-
ком количестве пар, если каждая оставит после себя пшено, 
будет не очень красиво, согласитесь. Мы склоняем брачую-
щихся к тому, чтобы они изучали традиции, заложенные на-
шими предками, и  исполняли их там, где это уместно. Но уж 
если исполнили на пороге дворца бракосочетания, мы ниче-
го против не имеем – все-таки праздник. Только потом жела-
тельно за собой убрать. 

ОТ РЕДАКЦИИ
Некоторые российские ЗАГСы предупреждают мо-

лодожёнов об административной ответственности за 
загрязнение территории. Так, в 2012 году администра-
ция мурманского Дворца бракосочетаний запретила 
сорить у себя на пороге под страхом штрафа: протоко-
лы на намусоривших новобрачных передавались в адми-
нистративную комиссию, которая принимает реше-
ние о наложении наказания. 
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 Подарки ветеранам вручает главный врач МБУЗ «ККДЦ» 
Евгений Федорович Вайман.

«Решение о реализации дан-
ного проекта было принято кол-
лективом центра не случайно. 
Медико-социальные и благотво-
рительные программы являются 
важнейшей составляющей кор-
поративной стратегии нашего 
учреждения и относятся к числу 
основополагающих принципов 
нашей деятельности. Мы не забы-
ваем о наших ветеранах Великой 
Отечественной войны и труда, ин-
валидах, блокадниках, одиноких, 
малообеспеченных гражданах, о 
многодетных семьях и о лицах с 
социально значимыми и профес-
сиональными заболеваниями», 

– так прокомментировал нача-
ло работы проекта главный врач 
МБУЗ «ККДЦ» Евгений Вайман. 

В рамках благотворительно-
го проекта коллектив центра вы-
брал несколько основополага-
ющих направлений для работы: 
социальное, медико-социальное 
и медико-профилактическое. В 
настоящее время первый этап ре-
ализации этих мероприятий уже 
завершен. Акцент был сделан на 
организацию специализирован-
ной и высокотехнологической ме-
дицинской помощи для участни-
ков проекта.

Так, в феврале, в канун Дня за-
щитника Отечества, в малый зал 
диагностического центра были 
приглашены ветераны войн, ин-
валиды и участники Великой 
Отечественной войны из числа 
прикрепленного населения. Мы 
поздравили их с праздником: вру-
чили сладкие подарки, а также 
именные сертификаты на оказа-
ние медицинских услуг: на кон-
сультации ведущих специали-
стов диагностического центра с 
исполнением предписанных ре-
комендаций. Для немобильных 
участников акции организовали 
адресную доставку подарков на 
дом. 8 Марта таким же образом 
мы чествовали наших дорогих 
женщин-ветеранов. А в апреле, в 
рамках проведения Междуна-
родного дня памяти жертв ради-
ационных аварий и катастроф, 
оказали адресную помощь лик-
видаторам аварии на Чернобыль-
ской АЭС и членам их семей. 

Проведение апрельской бла-
готворительной акции было обу-
словлено не только необходимо-
стью привлечь внимание самых 
широких слоев населения к опас-
ным тенденциям развития ядер-
ных планов в России и в мире. Это 
еще и дань уважения всем вете-
ранам и ликвидаторам техноген-
ных аварий, которые, рискуя соб-
ственной жизнью и здоровьем, 
устраняли угрозы и последствия 
катастроф. Лишь благодаря му-

жеству и самоотверженности ра-
бочих, военных и добровольцев, 
которые выполнили тогда, в 1986 
году, беспрецедентные по своим 
масштабам и сложности работы 
по экстренному устранению по-
следствий этой трагедии, удалось 
избежать худшего финала.

В истории каждой страны есть 
события, даты, которые должны 
сохраняться в народной памяти 
навеки. События, значение кото-
рых не только не уменьшается со 
временем, а, напротив, с каждым 
годом приобретают особую зна-
чимость. Для России такой да-
той является 9 Мая – День Побе-
ды, всенародный день памяти и 
славы, символ неразрывной свя-
зи поколений всех россиян. Мы 
должны не просто знать о том, 
как русский солдат спас целый 
мир от катастрофы, но и пом-
нить, какую цену заплатили за 
это наши отцы и деды. Мы обяза-
ны сохранить народную гордость 
за эту Победу, чтобы не стира-
лась память сердца.

Все мы обязаны своей жизнью, 
возможностью быть счастливы-
ми тем, кто не побоялся встать 
лицом к лицу с врагом на защи-
ту своей Родины – нашим вете-
ранам! Молодые, красивые, пол-
ные сил и здоровья, они уходили 
на фронт, не думая о том, что их 
ждет впереди, с надеждой на по-
беду, с верой в светлое будущее.

В рамках реализации проек-
та «Добро из рук в руки!» 6 мая 
2016 года в МБУЗ «ККДЦ» состо-
ялась благотворительная акция 
«Пламя памяти»: для поздравле-

ния и вручения цветов и подар-
ков были приглашены ветераны, 
инвалиды, блокадники и участ-
ники Великой Отечественной 
войны. Дети сотрудников цен-
тра подготовили для них празд-
ничный концерт с военными пес-
нями и стихами, каждому гостю 
была вручена поздравительная 
открытка, с особой любовью вы-
полненная детскими руками. 

А какой же праздник без са-
мой настоящей полевой кухни?! 
Для наших дорогих гостей был 
накрыт стол, за которым они с 
удовольствием отведали горячей 
гречневой каши и смогли не спе-
ша посидеть и пообщаться друг 
с другом в теплой домашней об-
становке за чашкой ароматного 
чая.

Мы спросили ветеранов, как 
они оценивают наши мероприя-

тия и акции, правильной ли до-
рогой мы идем? Ответом стали 
горячие слезы благодарности и 
теплые слова в адрес всех сотруд-
ников диагностического центра, 
принимавших участие в органи-
зации и проведении этих встреч, 
дружеских, полных взаимопо-
нимания и самого неподдельно-
го трепетного уважения и беско-
рыстной любви. 

«Дай вам Бог здоровья и все-
го самого-самого наилучшего! 
Счастья вам и всех земных благ!» 

– навсегда останутся в нашей 
памяти эти бесценные слова на-
стоящих героев нашего времени…

«Прошлое с каждым годом все 
дальше и дальше от нас, и мы за-
частую просто не обращаем вни-
мания на тех, кто рядом с нами, 
кто ковал Победу своим муже-
ством, волей, бесстрашием. Мо-
лодость нельзя вернуть, время не-
умолимо забирает свое, с каждым 
годом ветеранов становится все 
меньше, и они нуждаются в на-
шей поддержке. Возможно, оди-
нокий старик, живущий рядом, 
сражался под Сталинградом или 
на Курской дуге, а может, брал 
Берлин, а сейчас ему необходи-
ма наша поддержка и забота. Мы 
постарались подарить ветеранам 
внимание, теплоту души. Это не-
много, они отдали нам гораздо 
больше… Такие мероприятия под-
нимают наш корпоративный дух, 
настроение каждого сотрудника. 
А ведь именно от этого зависит и 
заботливое дружелюбное отно-
шение, и бескорыстная любовь 
к нашим пациентам», – отметил 
главный врач МБУЗ «ККЛЦ» Ев-
гений Вайман.

Все перечисленные выше 
программные мероприятия  
объединяет стремление оказать 
реальную адресную благотво-
рительную помощь и получить 
реальный медико-социальный 
эффект. Один из ключевых трен-

дов нашей благотворительно-
сти – системность. Благотво-
рительность рассматривается 
нами как один из инструментов 
социальной ответственности, 
встраивается в общий фон вза-
имодействия нашего лечебного 
учреждения с пациентами и со-
трудниками.

В преддверии самого знамена-
тельного события нашей области, 
празднования Дня шахтера - 2016, 
мы запланировали большое ме-
роприятие. Мы собрали и прора-
ботали списки территориально 
прикрепленных к нам ветеранов 
угольной отрасли, для которых 
мы планируем устроить самый 
настоящий праздник. Ведь для 
нас День шахтера – событие не 
отраслевого, а всенародного мас-
штаба.

Вся страна искренне уважа-
ет людей этой поистине герои-
ческой профессии, чей нелегкий, 
нередко сопряженный с риском 
для здоровья и жизни труд по-
могает устойчивому развитию 
экономики, обеспечивает тепло 
в домах и бесперебойную работу 
предприятий. Именно от успеш-
ного развития угледобывающих 
компаний во многом зависит 
благополучие каждого отдельно-
го кузбассовца и кемеровчанина. 
Социальная забота о людях, не-
посредственно занятых в отрас-
ли и сопричастных ей, ложит-
ся на плечи представителей всех 
ветвей власти, от поселковой до 
федеральной. 

От имени всего коллектива 
нашего диагностического центра 
мне хотелось бы пожелать всем 
кузбасским шахтерам доброго 
здоровья, финансового благопо-
лучия, мира и любви в семье, сча-
стья и новых успехов!

Ежедневно мы погружены в су-
ету рабочих будней. Перед нами 
стоят цели, мы улучшаем резуль-
таты своей работы, покоряем но-
вые вершины, но часто ли мы 
оглядываемся вокруг, часто ли 
задумываемся, что кто-то имеет 
проблемы и нуждается в нашей 
помощи? Бесспорно, поступки го-
раздо более красноречивы, чем 
любые слова. Есть выражение: «У 
благотворительности тихий го-
лос». Но о том, что каждый из нас 
может сделать для решения этих 
проблем, говорить необходимо. 
Мы – коллектив МБУЗ «ККДЦ» 

– не хотим и не можем оставаться 
в стороне, мы обязаны помогать 
тем, кто в этом нуждается. 

«Неравнодушных людей у нас, 
к счастью, большинство! Нуж-
но только помочь им раскрыть 
свой профессиональный и твор-
ческий потенциал. Идти тропой 
бескорыстной любви – в этом, по-
моему, заключается наша главная 
задача», – убежден главный врач 
МБУЗ «ККДЦ» Евгений Вайман.

Елена Буш, 
заместитель главного врача 

МБУЗ «ККДЦ» по работе  
с сестринским персоналом.

На правах рекламы.

Тропой бескорыстной любви
МБУЗ «Клинический консультативно-диагностический центр»  
города Кемерово реализует широкомасштабный медико-социальный проект 
«Добро из рук в руки!»

Проект стартовал в феврале 2016 года.  
Он подразумевает добротворческую  
деятельность как образ жизни, представляет 
собой «место» концентрации добрых дел  
и носит долгосрочный характер. 

 Вот такие именные сертификаты на оказание медицинской 
помощи получили участники акции.
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// увлечения

В нашей области, как и по 
всей стране, среди молодежи 
набирает популярность вор-
каут. Этот любительский вид 
спорта основан на выполнении 
различных гимнастических 
элементов на турниках. С на-
чалом летнего сезона площад-
ки для воркаута открылись в 
Кемерове, Ленинске-Кузнец-
ком, Новокузнецке...

Главное – доступность
Кемеровские активисты движения пред-

почитают тренироваться на площадке на 
бульваре Строителей. «Тех, кто конкретно 
увлекается и видит в этом смысл жизни, – 
семь человек. Это лидеры воркаута в Кеме-
рове», – рассказывает активист движения 
Александр Похлебаев.

Еще 20-30 человек в столице Кузбасса 
тоже постоянно занимаются тренировка-
ми. Но это далеко не все воркаутеры в Кеме-
рове. «В городе есть несколько спецплоща-
док для уличной гимнастики, да и во дворах 
много турников, – говорят ребята. – Поэто-
му сложно сосчитать, сколько людей увлече-
ны этим направлением. Сейчас и во дворах 
можно часто увидеть занимающихся па-
цанов». Кстати, в соцсетях создано уже не-
сколько тематических групп. Одна из них 
насчитывает 1675 человек.

Сам 25-летний Александр Похлебаев ув-
лекся воркаутом лет пять назад. «Пришел 
после армии, порылся в интернете, посмо-
трел мотивационные видео Михаила Барато-
ва, одного из основателей и лидеров воркаута 
в России. Стало интересно, начал занимать-
ся, – рассказывает он. – Поначалу делал про-
стые элементы: подъем переворотом, выход 
на одну, на две руки, «ласточку». В дальней-
шем стал изучать более сложные элементы».

На вопрос, чем же привлек их этот вид 
спорта, все ребята отвечают одинаково: до-
ступностью. Действительно, для воркаута 
нет необходимости покупать дорогую эки-
пировку и абонементы в специальные залы. 
Все турники – на улице, занимайся сколько 
хочешь и в любое время дня.

– Воркаутом можно заниматься хоть где. 

На той же автобусной остановке. А такой 
элемент, как флажок, можно исполнить даже 
на дорожном знаке, – говорит Александр.

База + уроки

Глядя на то, как ловко ребята крутятся на 
перекладинах, задаю наивный вопрос: «А по 
сколько раз вы подтягиваетесь на турнике?» 
Они дружно смеются и уточняют: «На одной 
руке или на двух? На двух – в среднем 25-30 
раз. На одной – 5-6 раз».

Но такое владение телом достигается не 
сразу. Как говорят сами спортсмены, для на-
чала надо иметь элементарную общефизиче-
скую подготовку, уметь отжиматься, подтя-
гиваться.

– Это база воркаута, – объясняет спор-
тсмен Владислав Джон. – А дальше надо за-
ниматься, чтобы выполнять более сложные 
элементы. Со временем фигура становится 
подтянутой, развивается сила и выносли-
вость. В общем-то многие и начинают зани-
маться потому, что хотят свое тело привести 
в порядок.

У ребят в этой «продвинутой» кемеров-
ской группе воркаутский стаж – в среднем по 
три года. Но сейчас, говорят, можно и за бо-

лее короткий срок преуспеть: «Когда мы на-
чинали, в интернете было мало обучающих 
видео. А сейчас полно. Там много уроков, в 
которых объясняется, с чего надо начинать 
и как правильно разучивать элементы».

Приходят на эту площадку и школьники. 
Так, 14 летнего Дениса Бердова позвал зани-
маться друг. Приезжают потренироваться в 
«своей компании» и ребята из Березовского, 
Белова. Объясняют, что в их городах не так 
много увлекающихся, а здесь можно узнать 
что-то новое и поделиться опытом.

Элементы под себя

Многие уличные спортсмены помимо 
воркаута имеют и другие увлечения. На-
пример, 15-летний Илья Егоров занимается 
брейкдансом.

– В брейкдансе и в воркауте есть общие 
элементы, – отмечает он. – Особенно в та-
ком новом направлении уличных трени-
ровок, как динамика-фристайл. А вообще 
направлений в воркауте – на любой вкус: 
гетто-воркаут, джимбарр, фристайл-бар.

Некоторые занимаются сначала одним, 
потом другим направлением, кто-то совме-
щает, выстраивая себе самостоятельно про-
грамму тренировок.

«Для профессионалов проводятся чемпи-
онаты мира, России, – рассказывает Алек-
сандр Похлебаев. – Сам Михаил Баратов 
не раз доказывал, что не каждый гимнаст 
сможет сделать элементы, какие делаем мы. 
Гимнастам достаточно просто зафиксиро-
вать элемент на перекладине, а у нас надо 
его продержать. У нас и упражнений больше. 
Даже не сосчитать, учитывая, что есть много 
гибридов. Каждый может переделывать эле-
менты под себя. Так появляются новые».

Какие-то упражнения в воркауте назы-
ваются просто и понятно, типа «Подъем пе-
реворотом», «Выход силой». Но есть и ро-
мантично-фантазийные: «Походка бога», 
«Выход ангела», «Выход принца»... 

Сегодня, по словам кемеровских энтузи-
астов, в городах Кузбасса формируются се-
рьезные команды профессионалов воркаута. 
И со временем у движения наверняка появит-
ся еще больше сторонников. При этом они 
сами всегда готовы помочь начинающим со-
ветом. Найти их просто: занимаются ребята с 
17.00 до 20.00 на площадке на бульваре Стро-
ителей.

«Кузбасс» продолжает рассказывать о массовых видах спорта,  
которые развиваются в нашем регионе

«Походкой бога»? Легко!

// физкульт-новости

 Фото Виктора Сохарева.

ОСОБЕННО  
ПОЛЕЗНЫЙ  
ПРОМЕНАД
ЛЮБИТЕЛЬНИЦЫ АКТИВНО-
ГО ОТДЫХА ИЗ СЕЛА ДРА-
ЧЕНИНО ЛЕНИНСК-КУЗНЕЦ-
КОГО РАЙОНА ПРИСОЕДИ-
НИЛИСЬ К ПРОЕКТУ «ПРО-
ГУЛКА С ВРАЧОМ».
На пешей прогулке медработник 
Елена Яичникова рассказала жи-
тельницам, как укрепить здоровье 
с помощью скандинавской ходь-
бы, помогла им измерить вес, рост, 
пульс и артериальное давление.
Проект стартовал в Кузбассе 1 
апреля и продлится до 1 ноября 
2016 года. «Тропа здоровья» раз-
мечена в экологически чистых зо-
нах, составлен план часовых про-
гулок с привлечением медиков. 
Для участников предусмотрены 
также медобследования, расчет 
индекса массы тела, консультации 
по здоровому образу жизни и бе-
седы кардиологов. А сотрудники 
медучреждений смогут посорев-
новаться в своих веселых стартах.

СПОРТ И КОМФОРТ
СТАДИОН И ПАРК ПОЯВЯТСЯ 
В СЕЛЕ СИДОРЕНКОВО  
БЕЛОВСКОГО РАЙОНА  
К 85-ЛЕТИЮ МУНИЦИПАЛЬ-
НОГО ОБРАЗОВАНИЯ  
И ДНЮ ШАХТЕРА.
Обе зоны активного отдыха распо-
ложатся на территории, прилегаю-
щей к спорткомплексу «Богатырь», 
реконструкция которого также за-
вершится в августе 2016-го.
Строители обустроят на стадионе 
поля для мини-футбола, сектор 
для прыжков, беговые дорожки, 
составляющие полный легкоат-
летический круг. Поля и дорожки 
будут покрыты качественным по-
липропиленом.
В парке, который разобьют по 
другую сторону от здания спорт-
комплекса, оборудуют детский 
городок, площадки для пляж-
ного и классического волейбола, 
прогулочную дорожку, летнюю 
эстраду, скамейки.

120 КИЛОМЕТРОВ 
НАВЫКОВ
ВОСПИТАННИКИ СТАНЦИИ 
ЮНЫХ ТУРИСТОВ МЫСКОВ 
СОВЕРШИЛИ СПОРТИВНЫЙ 
ПОХОД ПО ПОДНЕБЕСНЫМ 
ЗУБЬЯМ.
В составе группы были учащиеся 
от 13 до 17 лет и педагоги допол-
нительного образования Елена 
Дрыгина и Александр Негода.
Поход первой категории слож-
ности рассчитан на восемь дней. 
Всего ребята прошагали 120 ки-
лометров, преодолев при этом 
два перевала. Часть маршрута 
пролегала вдоль рек Тайжесу, 
Бельсу, Амзас. Завершилось пу-
тешествие выходом к станции 
Лужба.
Этот поход помог подросткам 
научиться преодолевать есте-
ственные препятствия, горные и 
водные объекты, а также отрабо-
тать на практике навыки выжива-
ния в природной среде, получен-
ные на теоретических занятиях.

Материалы полосы  
подготовила  

Оксана Панарина.
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 Фото из архива Прокопьевского краеведческого му-
зея.

// народное краеведение

Учитель, «бегущий по волнам»
Редкий исторический документ вернулся в Проко-

пьевск – диплом Р-75-Р под номером один, кото-
рый первым в мире получил известнейший про-
копьевский коротковолновик Виктор Пряхин.

Элитный полиглот
В городе о нем ходят легенды и многие удивляются, как 

человек из сибирской глубинки смог покорить мир.
Родился Виктор Яковлевич в Прокопьевске 27 января 

1930 года, после окончания 7-го класса уехал к отцу в До-
нецк, где окончил техникум связи. Там же в 1946-м пришёл 
в радиоспорт, и уже в 16 лет стал чемпионом СССР на кол-
лективной радиостанции.

В 1951 году вернулся в Прокопьевск. Работал сначала на-
чальником радиоузла, а в 1956-м построил свою радиостан-
цию. С той поры его личный позывной UA9VB можно было 
ежедневно слышать в эфире.

«Для того времени он достиг небывалых вершин в ра-
диоспорте, – рассказывает племянник Виктора Пряхи-
на Олег Робин. – В 1963 году он выполнил норму масте-
ра спорта СССР. Дважды становился чемпионом ДОСААФ, 
чемпионом СССР 1972 года, победителем международ-
ных соревнований. Ему удалось установить связь с экспеди- 
цией Тура Хейердала на судне «Ра», с экспедицией из Иор-
дании в мёртвую пустыню Саудовской Аравии, с экспеди-
цией «Комсомольской правды» на Северный полюс. Клуб 
радиолюбителей США включил его в пятёрку сильнейших 
коротковолновиков планеты, он установил связи с радио-
спортсменами трехсот стран, знал несколько языков – ан-
глийский, немецкий, итальянский, испанский, которые вы-
учил сам. Не случайно мой дядя являлся почётным членом 
международного клуба «Хоно-Ролл» – элиты международ-
ного радиоспорта. И стал первым в стране обладателем ди-
плома Р-75-Р (что в среде радиоспортсменов приравнива-
лось к званию чемпиона мира). Этот-то документ я наконец 

и разыскал у одного из его бывших учеников и привез в Про-
копьевск. Пока он хранится у меня, но затем планирую пе-
редать диплом в краеведческий музей».

Открыл весь мир ученикам
Олегу Евгеньевичу Робину сегодня под 70, разница в возрас-

те с дядей составляла 17 лет. Но отношения между ними были 
очень тесными, племянник проводил с ним много времени.

«Я помню, как он соревновался – надо было за 24 часа со-
вершить как можно больше сеансов связи, – рассказывает 
прокопчанин. – Я ему в комнату приносил покушать. А он 
если и отходил от аппарата, то только по неотложной нуж-
де. Меня он старался приобщить к этому делу, но не получи-
лось. Хоть по профессии я горняк, с детства больше интере-
совался историей и литературой. Своих детей у него не было, 
но учеников было много».

Виктор Яковлевич основал городскую школу радиолю-
бителей, работал руководителем радиотехнического круж-
ка в прокопьевском Дворце пионеров имени Ю. А. Гагарина, 
подготовил не один десяток радистов-разрядников и масте-
ров спорта. Рассказывают, что с Пряхиным ребята постоян-
но допоздна задерживались за радиосвязью. Сначала они 

изучали азбуку Морзе и радиожаргон, а затем их позывные 
узнавали во многих городах страны и мира. Подопечными 
Пряхина были установлены радиосвязи со всеми союзны-
ми республиками, 78 областями СССР и 59 странами мира, 
в том числе с такими отдаленными, как Цейлон, Бразилия, 
Новая Зеландия, Боливия, Тунис, острова Кука.

– Мы его очень любили, – вспоминает бывший ученик 
Виктора Яковлевича, а ныне 62-летний пенсионер Александр 
Сергеевич Шеботнев. Увлечение радиоспортом осталось с 
ним на всю жизнь. Он и сейчас выходит в эфир. Более того, 
по его инициативе уже много лет проводится международ-
ный Кубок Пряхина. Союз радиолюбителей России выделяет 
средства, на которые изготавливаются медали победителям.

Неповторимый
Не так давно в Прокопьевском краеведческом музее была 

организована выставка «Бегущий по волнам» в память о 
Пряхине.

– Он так и остался в истории коротковолнового спор-
та единственным и неповторимым, – рассказывает Татья-
на Чебакова, заведующая музейным отделом массово-про-
светительской работы. – Мы смело можем сказать, что его 
успехи никто уже не повторит, потому что сегодня радио-
спортсменам проще работать, они имеют самое современ-
ное цифровое оборудование, а не собранное своими рука-
ми, которое было у Виктора Яковлевича. Когда он выходил 
в эфир, к нему со всех уголков Земли неслись приветствия: 
«Здравствуйте, мэтр! Здравствуйте, учитель! Мы рады вас 
слышать в эфире...»

Чтобы сохранить память об известном земляке, сотруд-
ники городского краеведческого музея выступили с иници-
ативой открыть в Прокопьевске памятную табличку.

Умер Виктор Яковлевич Пряхин 8 марта 1994 года. «Он 
мне как-то сказал, – вспоминает племянник, – «Олег, зна-
ешь, как в жизни мне повезло? Я всю жизнь занимался лю-
бимым делом».

Оксана Сохарева.

// факт и комментарий

Только половина негосударствен-
ных пенсионных фондов вошли в 
систему гарантирования прав за-
страхованных лиц в системе обя-

зательного пенсионного страхования.
Комментарий пресс-службы отде-

ления Пенсионного фонда России по 
Кемеровской области:

«В систему гарантирования прав застра-
хованных лиц по обязательному пенсион-
ному страхованию вошло 46 негосудар-
ственных пенсионных фондов, в которых  
29,01 млн человек и 1989,73 млрд рублей пен-
сионных накоплений. На 1 января 2014 года 
(на дату вступления в силу Федерально-
го закона от 28 декабря 2013 года №422-ФЗ 
«О гарантировании прав застрахованных 
лиц в системе обязательного пенсионно-
го страхования Российской Федерации при 
формировании и инвестировании средств 
пенсионных накоплений, установлении и 
осуществлении выплат за счет средств пен-
сионных накоплений») работало 89 НПФ. 

Система гарантирования прав застрахо-
ванных лиц действует в России с 1 января 
2015 года. Негосударственные пенсионные 
фонды, принявшие решение об участии в 
системе гарантирования, до 31 декабря 2015 
года имели право представить в Банк Рос-
сии ходатайство о вынесении заключения 
об их соответствии требованиям к участию 
в системе гарантирования. Эта система соз-
дана, чтобы обеспечить права и законные 
интересы граждан в системе обязательно-
го пенсионного страхования РФ и установ-
ления ответственности всех участников 
рынка обязательного пенсионного стра-
хования за сохранность средств пенсион-
ных накоплений. В агентстве по страхова-
нию вкладов создан фонд гарантирования 
пенсионных накоплений, куда все пенси-

онные фонды, участники системы гаранти-
рования, отчисляют ежегодные взносы. Из 
этих средств при наступлении гарантийно-
го случая (аннулирования лицензии НПФ 
или недостаточности средств у страховщи-
ка на день, с которого человеку устанавли-
вается выплата за счет средств пенсионных 
накоплений, и др.) агентство по страхова-
нию вкладов возмещает недостаток средств 
пенсионных накоплений. Кроме того, в 
системе гарантирования предусмотрено 
формирование резерва по обязательному 
пенсионному страхованию фондом-участ-
ником для восполнения недостаточности 
средств пенсионных накоплений застрахо-
ванному лицу при наступлении гарантий-
ных случаев, предусмотренных Федераль-
ным законом №422-ФЗ.

Негосударственные пенсионные фон-
ды, не вошедшие в систему гарантирова-
ния, лицензия которых аннулирована или 
в отношении которых введен запрет на де-
ятельность по ОПС, обязаны передать пен-
сионные накопления застрахованных лиц 
в Пенсионный фонд РФ и прекратить дея-
тельность по обязательному пенсионному 
страхованию. Страховщиком этих застра-
хованных лиц становится ПФР, а пенси-
онные накопления передаются для ин-
вестирования в расширенный портфель 
инвестиционных бумаг государственной 
управляющей компании Внешэкономбанк.

В случае недостаточности средств пен-
сионных накоплений, передаваемых в 
ПФР из НПФ, не вошедших в систему га-
рантирования, Банк России возмеща-
ет Пенсионному фонду РФ недостающие 
средства до гарантируемой величины 
средств пенсионных накоплений (номи-
нал страховых взносов)». 

Подготовила Мария Макова.

Не все фонды гарантируют
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Организатор торгов - Индивидуальный предприниматель Анисимов С. В.  (ИНН 422901344822, ОГРНИП – 304422909300012), действующий на основании Государственного контракта от 24.05.2016 г.  

№ 0139100005216000015-0161741-03 (юридический адрес: 650004, Кемеровская обл., г. Кемерово, ул. Большевистская, 2-15,  тел. 8-913-400-67-47,  e-mail: en2187@mail.ru), сообщает о проведении пу-
бличных торгов в форме открытого аукциона по продаже арестованного (заложенного) имущества.

Наименование предмета торгов, его характеристика Основание продажи имущества

                                                                                                        
Местонахождение 
имущества, явля-
ющегося предме-

том торгов

Начальная 
про- 

дажная цена 
имущества 

(без 
учета НДС), 

руб.

Дата, время начала 
торгов

Размер 
задатка, 

руб.

Шаг 
аукциона, 

руб.

Прием заявок с момента опубликования по 10.08.2016 г. (включительно) с 10.00 до 16.00 по адресу: Кемеровская область, г. Топки, ул. Цемзаводская, д. 26. Место проведения торгов:  
Кемеровская область,  г. Топки, ул. Цемзаводская, д. 26. Дата и время подведения итогов приема заявок – 11.08.2016 с 11 час. 00 мин.

Имущество, арестованное в рамках испол. производства № 28495/16/42015-ИП от 
12.04.2016 г., принадлежащее  должнику Цимбал О.О.,  – Квартира, площадью 47 кв.м, 
кадастровый № 42:30:0102002:261. Ограничение (обременение) права: ипотека, за-
прет регистрационных действий, прочие ограничения (обременения)

Постановление СПИ  ОСП по Орджоникидзев-
скому и Кузнецкому районам г.Новокузнецка, 
б\н от 23.06.2016г. о передаче арестованного 

имущества на торги

г. Новокузнецк, 
ул. Шункова, д.2, 

кв.78
1 024 000,00  19.08.2016  в 12.00 51 200,00  20 480,00  

Имущество, арестованное в рамках испол. производства № 28291/16/42005-ИП от 
15.04.2016 г.,  принадлежащее  должнику Королевой А.А., – Квартира, площадью 47,9 
кв.м, кадастровый № 42:24:0101002:13465.Ограничение (обременение) права: ипоте-
ка, запрет регистрационных действий, прочие ограничения (обременения)

Постановление СПИ  МОСП по Заводскому 
району г.Кемерово, б\н от 23.06.2016г. о пере-

даче арестованного имущества на торги

г. Кемерово,  
ул. Пролетарская,  

д.14, кв.19
1 444 800,00  19.08.2016  в 12.20 72 240,00  28 896,00  

Имущество, арестованное в рамках испол. производства № 10188/16/42013-ИП от 
23.03.2016 г.,   принадлежащее  должнику Коневой М.Ю., – Квартира, площадью 66,8 
кв.м, кадастровый № 42:28:0702003:381. Ограничение (обременение) права: ипотека

Постановление СПИ  ОСП по г.Междуреченску, 
б\н от 23.06.2016г. о передаче арестованного 

имущества на торги

г. Междуреченск, 
ул. Брянская, д.9, 

кв.65
1 497 809,60  19.08.2016  в 12.40 74 890,48  29 956,19  

Имущество, арестованное в рамках испол. производства № 4317/16/42027 от 
01.03.2016 г.,  принадлежащее  должнику Нехаеву Х.М.,  – Квартира, площадью 50,5 
кв.м, кадастровый № 42:04:0204010:535. Ограничение (обременение) права: ипотека

Постановление СПИ  ОСП по Кемеровскому 
району, б\н от 23.06.2016г. о передаче аресто-

ванного имущества на торги

Кемеровский рай-
он, д.Подъяково, 
ул.Кедровый бор, 

д.1, кв.9.

1 425 600,00  19.08.2016  в 13.00 71 280,00  28 512,00  

Имущество, арестованное в рамках испол. производства № 49227/15/42002-ИП от 
25.05.2016г., принадлежащее  должнику Лобановой Г.В., – Гараж, площадью 36 кв.м, 
кадастровый № 42:21:0114009:360.Ограничение (обременение) права: арест, запре-
щение сделок с имуществом

Постановление СПИ МОСП по г.Белово и Бело-
вскому району, б\н от 24.06.2016г. о передаче 

арестованного имущества на торги

г.Белово, гараж-
ный массив, квар-
тал «Сосновый», 
блок №2, строе-

ние №19.

344 000,00  19.08.2016  в 13.20 17 200,00  10 320,00  

Имущество, арестованное в рамках испол. производства № 24739/16/42013-СВ от 
24.05.2016г.,   принадлежащее  должникам Николаевой Н.Г., Николаеву Д.Л, – Квар-
тира, площадью 56,2 кв.м, кадастровый № 42:28:1002006:1427. Ограничение (обреме-
нение) права: ипотека

Постановление СПИ ОСП по г.Междуреченску, 
б\н от 23.06.2016г. о передаче арестованного 

имущества на торги

г.Междуреченск,  
пр-т 50 лет Комсо-
мола, д.29, кв.62

1 088 000,00  19.08.2016  в 13.40 54 400,00  21 760,00  

Имущество, арестованное в рамках испол. производства № 3078/16/42013-ИП от 
30.03.2016 г., принадлежащее  должнику Орлову Д.В.,  – Квартира, площадью 89,4 
кв.м, кадастровый № 42:28:0702003:2706. Ограничение (обременение) права: ипотека

Постановление СПИ ОСП по г.Междуреченску, 
б\н от 24.06.2016г. о передаче арестованного 

имущества на торги

г.Междуреченск,  
пр-т Шахтеров, 

д.55, кв.3
2 350 000,00  19.08.2016  в 14.00 117 500,00  47 000,00  

Имущество, арестованное в рамках испол. производства № 11580/16/42027-ИП от 
21.04.2016 г.,  принадлежащее  должнику Кириенко О.В., – Земельный участок, пло-
щадью 1 383,13 кв.м, кадастровый номер 42:04:0318001:2. Ограничение (обремене-
ние) права: ипотека, запрет регистрационных действий

Постановление СПИ ОСП по Кемеровскому 
району, б\н от 24.06.2016г. о передаче аресто-

ванного имущества на торги

Кемеровский рай-
он, п.Мамаеский,  
ул.Дачная, д.10а

360 000,00  19.08.2016  в 14.20 18 000,00  10 800,00  

Прием заявок с момента опубликования по 19.08.2016 (включительно) с 10.00 до 16.00 по адресу: Кемеровская область, г. Топки, ул. Цемзаводская, д. 26. Место проведения торгов:  
Кемеровская область,  г. Топки, ул. Цемзаводская, д. 26. Дата и время подведения итогов приема заявок – 22.08.2016 с 11 час. 00 мин.

Имущество, арестованное в рамках испол. производства № 4628/16/42006-ИП от 
16.02.2016 г.,  принадлежащее  должнику Александрову А.В.,   – Автомобиль KIA RIO, 
2014 г.в., VIN Z94CB41BBFR225123. Ограничение (обременение) права: арест

Постановление СПИ МОСП по Рудничному и 
Кировскому районам, б\н от 24.06.2016г. о пе-

редаче арестованного имущества на торги

п.Ясногорский, 
ул.Западная, д.1 509 000,00  30.08.2016  в 12.00 50 900,00  15 270,00  

Имущество, арестованное в рамках испол. производства № 32059/16/42006-ИП 
от 29.04.2016 г., принадлежащее  должнику Королеву П.А., – Автомобиль HYNDAY 
SOLARIS, 2014 г.в., VIN Z94CT51CAFR103009

Постановление СПИ МОСП по Рудничному и 
Кировскому районам, б\н от 24.06.2016г. о пе-

редаче арестованного имущества на торги

п.Ясногорский, 
ул.Западная, д.1 430 000,00  30.08.2016  в 12.20 43 000,00  12 900,00  

Имущество, арестованное в рамках испол. производства № 71999/15/42005-ИП от 
08.09.2015г.,  принадлежащее  должнику Копырулиной А.В.,  – Автомобиль NISSAN 
TIIDA,  VIN 3N1BCAC11UL457416, 2008 г.в.

Постановление СПИ  ОСП по Заводскому рай-
ону г.Кемерово, б\н от 20.06.2016г. о передаче 

арестованного имущества на торги

г. Кемерово, ул. 
Красноармейская, 

д.3а
320 000,00  30.08.2016  в 12.40 32 000,00  9 600,00  

Имущество, арестованное в рамках испол. производства № 38668/15/42003-ИП от 
19.12.2015 г.,  принадлежащее  должнику Худолежевой Л.Ю., – Транспортное сред-
ство МАЗ 5440А8360031, 2012 г.в., VIN Y3M5440A8C0003251. Ограничение (обреме-
нение) права: арест суда

Постановление СПИ  ОСП по г.Березовский, 
б\н от 23.06.2016г. о передаче арестованного 

имущества на торги

г.Березовский, 
Мариинский  

поворот
2 238 000,00  30.08.2016  в 13.00 223 800,00  44 760,00  

Имущество, арестованное в рамках испол. производства № 35843/15/42003-ИП от 
23.11.2015г.,  принадлежащее  должнику Агапудовой С.В., – Автомобиль LAND ROVER, 
2013 г.в., VIN SALVA2BGXDH755925. Ограничение (обременение) права: арест суда

Постановление СПИ  ОСП по г.Березовский, 
б\н от 23.06.2016г. о передаче арестованного 

имущества на торги

п.Ясногорский, 
ул.Западная, д.1 1 510 400,00  30.08.2016  в 13.20 151 040,00  30 208,00  

Имущество, арестованное в рамках испол. производства № 69214/14/42013-ИП от 
09.12.2015 г., принадлежащее  должнику Волкову В.В., – Автомобиль LADA 219060, 
2013 г.в., VIN XTA219060DY032934. Ограничение (обременение) права: арест

Постановление СПИ  ОСП по г.Междуреченску, 
б\н от 23.06.2016г. о передаче арестованного 

имущества на торги

г. Топки, ул. Цем-
заводская, д. 26 240 000,00  30.08.2016  в 13.40 24 000,00  7 200,00  

Имущество, арестованное в рамках испол. производства № 18311/15/42027-ИП от 
06.08.2015 г., принадлежащее  должнику Щипцову И.В., – Автомобиль VOLKSWAGEN 
POLO, 2013 г.в., VIN XW8ZZZ61ZDG073464. Ограничение (обременение) права: запрет 
регистрационных действий

Постановление СПИ ОСП по Кемеровскому 
району, б\н от 24.06.2016г. о передаче аресто-

ванного имущества на торги

г. Топки, ул. Цем-
заводская, д. 26 500 000,00  30.08.2016  в 14.00 50 000,00  15 000,00  

Имущество, арестованное в рамках испол. производства № 14018/16/42027-ИП от 
18.05.2016г., принадлежащее  должнику Любеевой Т.В.,  – Автомобиль LIFAN 21580, 
2013 г.в., VIN X9W215800D001924. Ограничение (обременение) права: запрет реги-
страционных действий

Постановление СПИ ОСП по Кемеровскому 
району, б\н от 24.06.2016г. о передаче аресто-

ванного имущества на торги

г. Топки, ул. Цем-
заводская, д. 26 520 000,00  30.08.2016  в 14.20 52 000,00  15 600,00  

Имущество, арестованное в рамках испол. производства № 6648/16/42013-ИП от 
29.02.2016г.,  принадлежащее  должнику Гребенюк А.А,  – Автомобиль LIFAN 21580, 
2013 г.в., VIN X9W215800D0016834. Ограничение (обременение) права: арест

Постановление СПИ ОСП по г.Междуреченску, 
б\н от 23.06.2016г. о передаче арестованного 

имущества на торги

г. Топки, ул. Цем-
заводская, д. 26 414 000,00  30.08.2016  в 14.40 41 400,00  12 420,00  

ИП Анисимов С.В. уведомляет о внесении изменений в публикацию №73 (26441) от 06.07.2016г. Имущество, арестованное в рамках испол. производства №4465/16/42015-ИП от 28.01.2016г., принадлежащее  должнику 
Таранову Е.Н.,  – Автомобиль TOYOTA CAMRY, VIN JTNBFYFK803016312 2012 г.в., прием заявок с 07.07.16 по 05.08.2016г, дата торгов 15.08.2016г. в 12.00

Ознакомление с предметом торгов – ежедневно с момента 
опубликования сообщения, самостоятельно по предварительно-
му согласованию с организатором торгов. Порядок оформления 
участия в торгах: к участию в торгах допускаются юридические 
и физические лица, своевременно подавшие заявки на участие 
в аукционе и представившие документы в соответствии с переч-
нем, объявленным в настоящем извещении о проведении торгов, 
а также обеспечившие поступление установленного размера за-
датка в сроки и порядке, указанные в данном извещении. Доку-
менты, представляемые для участия в аукционе: заявка уста-
новленного образца; опись документов установленного образца 
(в двух экземплярах); платежный документ, подтверждающий 
внесение задатка на счет Организатора торгов; декларация со-
ответствия п. 5 ст. 449.1 Гражданского кодекса РФ (в свободной 
форме); заверенные в соответствии с действующим законода-
тельством копии учредительных документов и копия свидетель-
ства о регистрации, бухгалтерский баланс, заверенный налого-
вым органом, на последнюю отчетную дату, выписка из ЕГРЮЛ 
(оригинал или нотариально заверенная копия), протокол о назна-
чении исполнительного органа, решение уполномоченного орга-
на об участии в торгах (для юридических лиц – резидентов РФ); 
доверенность на лицо, уполномоченное действовать от имени 
заявителя при подаче заявки на участие в торгах; копии паспор-

тов (для физических лиц); данные о лицевом счете в банке для 
возврата задатка. Документы, исполненные карандашом, имею-
щие подчистки, приписки, иные не оговоренные в них исправле-
ния, не рассматриваются. Один претендент вправе подать толь-
ко одну заявку. Представление дополнительных документов к 
ранее поданной заявке не допускается. Это сообщение является 
публичной офертой для заключения договора о задатке в соот-
ветствии со ст. 437 Гражданского кодекса РФ, а подача претен-
дентом заявки и перечисление задатка являются акцептом такой 
оферты, после чего договор о задатке считается заключенным 
в письменной форме. Претендент приобретает статус участника 
торгов с момента оформления комиссией протокола подведения 
итогов приема и регистрации заявок на участие в торгах. Задаток 
должен быть внесен Заявителем на счет ИП Анисимов С.В. (ИНН 
422901344822): р/с 40802810426190100076 в КЕМЕРОВСКОЕ ОТ-
ДЕЛЕНИЕ N8615 ПАО СБЕРБАНК, БИК 043207612, не позднее даты 
окончания приема заявок, указанной в извещении о проведении 
торгов и считается внесенным с даты поступления всей суммы 
задатка на указанный счет или в кассу. Участникам торгов, не 
ставшим победителями торгов, суммы внесенных ими задатков 
возвращаются. Задаток не возвращается победителю торгов, не 
оплатившему приобретенное на торгах имущество. Порядок про-
ведения аукциона: торги проводятся в соответствии со ст. 447-

449.1, ст. 350.2 Гражданского кодекса РФ, ФЗ «Об ипотеке (залоге 
недвижимости)», ФЗ «Об исполнительном производстве». Торги 
начинаются с объявления минимальной начальной цены прода-
жи объекта, которая повышается по мере выдвижения предло-
жений в соответствии с шагом аукциона; выигравшим торги на 
аукционе (победителем торгов) признается лицо, предложившее 
наиболее высокую цену. Организатор торгов и победитель торгов 
в день проведения торгов подписывают протокол о результатах 
торгов на основании оформленного решения комиссии об опре-
делении победителя торгов. Победитель торгов должен оплатить 
стоимость имущества за вычетом ранее внесенного задатка в те-
чение пяти дней с даты проведения торгов, после чего с ним за-
ключается договор купли-продажи. Торги признаются несостояв-
шимися, если не подано ни одной заявки или в аукционе принял 
участие только один участник или не сделана надбавка к началь-
ной цене или победитель торгов не оплатил стоимость имущества 
в установленный срок. Проданное имущество возврату и обмену 
не подлежит. Подать заявку, получить дополнительную инфор-
мацию об объектах и порядке проведения аукциона, а также озна-
комиться с документами можно по адресу: Кемеровская область, 
г. Топки, ул. Цемзаводская 26. Информация о торгах и образцы 
документов размещены на официальных сайтах в сети интернет: 
http://torgi.gov.ru, http://fssprus.ru/. 
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Город-ковчег
Часть 2: найден вход в подземный тоннель?

 Вход в тоннель заделан в древности человеком, камни подогнаны «елочкой».

Экспедиция «Космопоиска» в 
Горной Шории обследовала за-
гадочную стену в глухой тайге – 
на высоте 1128 метров. По одной 
из версий, ее соорудили пример-
но 13 тыс. лет назад для защиты 
от… Всемирного потопа! Рядом 
со стеной, на третьи сутки ра-
боты, «Космопоиск» обнаружил 
вход в подземелье…

Краткое содержание части 
1, опубликованной вчера, 20 
июля. Вадим Чернобров, Игорь 
Коммель, Егор Пироженко, Дми-
трий Щукин и Мария Семенова, 
инженеры, физики и историки из 
известного российского научно-
исследовательского объединения 
«Космопоиск», а также автор этих 
строк поднялись на безымянную 
вершину небольшой горной систе-
мы Кулюм под Междуреченском. 
Вели их проводники-кузбассовцы 
Петр Бурчанинов и Вячеслав По-
чёткин, одни из первооткрывате-
лей стены. Чрезвычайная крутиз-
на подъема и работа в режиме «от 
пропасти – к пропасти» москов-
ским и питерским исследователям 
поддалась, потому что у них аль-
пинистская подготовка…

Первый осмотр трех частей 
длинной гранитной стены, высо-
той до 30 метров, состоящей из ги-
гантских прямоугольных блоков 
на вершине, ученых разочаровал. 
Вердикт руководителя «Космопо-
иска» Черноброва: «Большинство 
каменных стен здесь создано при-
родой». То есть гранит от природы 
сам трескается и становится похож 
на «кирпичную» кладку.

Но… версия о рукотворности 
стены все же осталась в силе! Ведь 
вскоре «Космопоиск» нашел пер-
вое свидетельство: два блока с 
прослойкой «бетонного» раствора 
между ними. Взял раствор на ана-
лиз. А еще…

Корреспондент «Кузбасса» про-
должает рассказ с места событий.

Врата
...Тонкая фигурка девушки 

была залита странным светом. 
Она шла… по полу. Ступая не-
слышно. И не сапогами, ботинка-
ми, кедами. И не в походном пят-
нистом камуфляже… Ее платье, в 
пол, прямого покроя было свет-
лым, почти белым. По плечам по-
лукругом золотилась вставка.

Девушка уходила по пусто-
му длинному коридору, говоря о 
чем-то с мужчиной. Мужем, бра-
том, отцом? Со спины непонятно. 
Но таким же легконогим и бы-
стрым.

О чем они говорили? Не рас-
слышала, не поняла.

И откуда в горах коридор без 
окон и фонарей? И свет – такой 
постоянный, тихий. Совсем не 
лунный, не рваный из-за частых 
набегов туч?..

Они ушли. Стены палатки, 
подрагивая от ночного холодка, 
перестали быть экраном. Что это 
было? Видение? Сон наяву? Хро-
номираж, как привет из далеко-
го прошлого? Профессиональная 

привычка – не отступать, просе-
ивать и раз за разом прокручи-
вать информацию, чтобы понять 
главное, заставила меня выстро-
ить в памяти события того ушед-
шего уставшего дня.

...Из всех членов экспедиции 
только у меня голова была стя-
нута «обручем», боль стучала в 
висках, чего никогда в жизни не 
было. «Горная болезнь, с непри-
вычки, скоро пройдет», – успока-
ивала себя. И объяснила к тому 
же, что вокруг сплошь граниты с 
магнетитами, в ряде мест стрелка 
компаса так же сходит с ума.

«Так и должно быть, здесь 
священные горы и здесь – места 
силы. Человек испытывает «пе-
резагрузку», и идет его настройка 
на «волну», – говорили спокойно 
уже не раз бывавшие тут прово-
дники.

«Слушайте себя, свою инту-
ицию. Здесь действительно осо-
бенные места», – с самого начала 
предупреждали члены «Космо-
поиска», расспрашивая прово-
дников о разных необъяснимых 
ощущениях на вершинах этой 
горной системы. И слыша – то 
про внезапную слабость в одном 
месте, то про всплеск необъясни-
мой агрессии в другом…

…А еще было настоящее потря-
сение, когда участники экспеди-
ции шли с блока на блок по мяг-
кому пружинившему седому мху 
и низкому черничнику вдоль сте-
ны. Дважды ползли под низки-
ми плитами. Повернув напра-
во, обогнув первую часть стены, 
вышли на площадку-карниз. И 
Горная Шория, с зелеными свеч-
ками пихт, раскрылась внизу са-
мой гигантской книгой!

А потом, вернувшись к марш-
руту, идя за проводником Славой 
уже круто влево, участники экс-
педиции начали исчезать один за 
другим. И, подойдя к проводнику, 
прижавшемуся грудью к гранит-
ному «кирпичу», который навис 

над обрывом, я поняла, что НИ-
КОГДА НЕ СМОГУ ТАМ вслед за 
всеми пройти. По сыпучей узкой 

– в полступни – насыпи за блоком. 
По краю пропасти. Держась ру-
ками лишь за гранит.

– В обход! Иди тогда вправо и 
вниз, в обход! – крикнул Слава и 
тоже исчез.

Но путь в обход привел к та-
кой же крутизне. И я не решилась 

– пошла назад в лагерь, прижима-
ясь к стене. Последнее, что виде-
ла: Чернобров, задержавшись у 
полукруглых выступов на блоках 
(природных натеков или древ-
них украшений стен?), подошел 
к «моему» же обходному пути. И 
замер, глядя вправо-вниз в даль.

А позже, в форте, он выложил 
перед нами карандашный набро-
сок фрагмента стены, увиденной 
с той точки. И сказал под треск 
летящих искр костра:

– Там следы… искусственно-
го сооружения. Я нашел, похоже, 
вход в подземный тоннель…

Радар
Краткая справка. Что видели 

мы, изучая стену с левого бока, а 
Дима и Маша из «Космопоиска» – 
еще и сверху? Как идут трещины 
в стене, под прямым углом, соз-
давая видимость ПРАВИЛЬНОЙ 
и вроде рукотворной, но все же 
природной «кирпичной» кладки. 
А что нашел Чернобров? НЕПРА-
ВИЛЬНУЮ КЛАДКУ.

– Это ниша, размером пример-
но пять на шесть метров. Сверху, 
если смотреть от стены, она за-
крыта козырьком (горизонталь-
ной плитой). На козырьке – тон-
кая прямоугольная вставка. Она 
вставлена прямо в монолитный 
камень. И этот фрагмент первым 
привлек мое внимание как часть 
полигональной (рукотворной. – 
Авт.) кладки, – объяснял Черно-
бров позже – уже на месте. – По-
том я увидел большой камень, 

четыре-пять метров длиной, кото-
рый имел очень сложную струк-
туру типа буквы Г, и это камень, 
уложенный под углом. Камню та-
кой сложной конфигурации ниже, 
зеркально, смотрите, соответ-
ствует комплекс камней. И это по-
лигональная кладка, с помощью 
которой когда-то кто-то заложил 
вход куда-то. Повторяю: проход 
закрыт полигональной кладкой, а 
все боковые стены и козырек сде-
ланы матушкой-природой. Здесь, 
похоже, тоннель, уходящий под 
гору. У тоннеля должны быть во-
рота, и эта полигональная клад-
ка – как раз они, и их назначение 

– роль задвижки… Так это или нет, 
выяснит наш георадар.

...И вскоре прибор, похожий 
на метровый циркуль с датчика-
ми на концах, шагал, пикал че-
рез каждые пять сантиметров по 
земле – поперек входа в тоннель. 
А потом полз по стене-задвиж-
ке слева направо, отправляя сиг-
нал уже внутрь вероятного тонне-
ля. И компьютер в руках Игоря из 
«Космопоиска» рисовал сплошь 
дуги… Позже, в Москве, спецпро-
грамма их обработает, найдет пу-
стоты – возможные подземные 
помещения. Или подземный ко-
ридор…

«Что же спрятано в нем? Вдруг 
и правда хранилище древних зна-
ний, о котором говорил мне перед 
экспедицией Александр Чуланов, 
еще один старый исследователь 
этих мест, в прошлом – замдирек-
тора шахты. Ему так сказала из-
вестная шаманка в Хакасии, дав-
но знавшая про горную систему 
Кулюм», – эти мысли гнали и гна-
ли меня к дырам и трещинам за-
печатанной тайны. В еще одной 
попытке хоть глазком заглянуть 
внутрь тоннеля.

Но задвижка была крепка.
– Полигональная кладка (а вы-

глядит она здесь, подпирая ка-
мень камнем, цепляясь друг за 
друга в нише, «елочкой». – Авт.) 

– вид искусственной кладки. При-
рода ее не использует. Это ноу-
хау человека, – итожит Черно-
бров. – И обнаружение ниши 
говорит о том, что человек ис-
пользовал фрагмент природ-
ной стены для цели, мне пока не 
очень понятной… Современным 
строителям такие глыбы с помо-
щью техники можно поднять. А 
вот чтобы конструкцию из них 
собрать – вряд ли. Легче сделать 
опалубку и залить вход в тоннель 
бетоном…

Одна…
Георадар работал, несмотря на 

помехи и шутки.
– Мы им – сигнал через кладку 

в тоннель пошлем. А оттуда… ох-
рана с бластерами – вдруг раз и 
ответит!

…И загрохотало. Гроза застави-
ла нас глубже спрятаться под ко-
зырек тоннеля. А ушла – и серая 
морось затянула все. Зашумел 
дождь. Тайга жадно пила. Ведь 
надо было успеть. Через пятнад-
цать минут небесные хляби за-
кончились. И начались земные.

Ученые, свернув оборудова-
ние, легко поднялись по мокрой 
скале, без страховки, под углом 45 
градусов метров на пять вверх. И 
ушли работать со стеной дальше.

А я, спустившись ниже, по ин-
струкции, по склону, попала в… 
следующую и следующую полосу 
нагроможденных, разбросанных, 
висячих блоков. После первых же 
десяти метров стало ясно, сколь-
ко безрассудства было в моем по-
ступке. Но иного пути в лагерь 
для меня не было.

– Главное – не верить мхам, – 
приказывала себе «уже быва-
лая» я, перепрыгивая с блока на 
блок, расстояние между которы-
ми было и двадцать, и восемьде-
сят сантиметров. Ведь щели меж 
блоками уносились порой на де-
сяток и даже больше метров вниз. 
А мхи, «перетекая» ковром с бло-
ка на блок, казались надежными. 
Но скрывали ловушки…

Сказать про пережитое, что это 
было отчаяние, – мало… Я плута-
ла и возвращалась, перепрыги-
вала щели заново. А когда блоки 
вдруг закончились и закружила 
тайга, поняла, что стену-то ввер-
ху не видно давно. Но дух горы 
выручил снова. Выше с пригорка 
позвал оранжевый цвет. Палатка? 
Невозможно. Но поднялась туда. 
И кедр с нижними ярко-рыжими 
ветками развел «руками».

Но зато оттуда меня увидел 
спускавшийся вдали, со стены, 
Дима из «Космопоиска».

– Лариса, лагерь здесь! – донес-
ся крик. И ноги мои понеслись 
туда.

…Итак, первые признаки древ-
нейшей стройки на стене и у сте-
ны «Космопоиск» нашел. Но чья 
была стройка и для защиты от 
чего?

Окончание рассказа об экспе-
диции читайте в следующую сре-
ду, 27 июля.

Лариса Максименко.



80 (26448)   //  Четверг, 21 июля 2016 детская комната12

Полосу подготовила Анна Тимощук.

 Участник конкурса Тимур Якубов, 6 лет, г. Кемерово.

// наш конкурс

Полет с фантазией

// не пропустите // советуем прочитать

Подарок от Запашных

24 июля в 17.00 в Белове, в 
парке «Молодежный» пройдет 
детский «Мультпарад».

В программе: игры, конкур-
сы, танцы, флешмоб, фото- и ви-

деосъемка с ростовыми кукла-
ми. Правда, всем участвующим 
необходимо быть в костюме лю-
бимого героя мультфильма или 
кино.

Дорогие ребята! Мы ждем от 
вас фотографий ярких, необыч-
ных, забавных прыжков. Это 
может быть прыжок на батуте, 
полет с тарзанкой, элемент тре-
нировки на скейте или велоси-
педе, отрыв от земли при игре в 
футбол и прочее. Главное – за-
фиксировать момент невесомо-
сти. Самые интересные фото-
отчеты будут опубликованы на 
страницах нашей газеты, а о ге-
роях прыжков мы обязательно 
расскажем подробнее.

Для победителей предусмо-
трены призы от нашего пар-
тнера – Батутного Центра 
«JUMPER». За 1-е место – три 
тренировки с тренером, за 2-е 
место – две тренировки, за 3-е 
место – одна тренировка. Все 

тренеры Батутного Центра – 
мастера спорта по спортивной 
гимнастике.

Особые условия конкурса: 
возраст участников – от четы-
рех до 14 лет!

Фотографии принимаются 
до 18 августа 2016 года. Обя-
зательно оставляйте свой кон-
тактный телефон!

В этот раз хочу обратить 
внимание детей 
и их родителей 
на современного писателя 
Артура Гиваргизова.

Этот автор и рассказы, и стихи пишет не-
обычные. Да и сам он – человек нетривиаль-
ный. Окончил музыкальное училище при 
Московской консерватории. Работает педа-
гогом музыкальной школы (классическая 
гитара). Так что с детьми знаком не пона-
слышке.

Гиваргизова называют живым воплоще-
нием Хармса в наши дни. А еще – ужасно не-
педагогичным писателем. И он считает это 
комплиментом. И категорически не согласен 
с теми, кто говорит, что современная детская 
литература никому не нужна.

Гиваргизов очень трепетно относится к 
слову и обладает отменным чувством юмо-
ра (и дети, и родители обязательно это оце-
нят). Часто автор делает героями своих про-
изведений насекомых, в его стихотворениях 
«обитают» мухи, муравьи, червяки. Много 
трогательных стихов посвящено собакам и 
кошкам.

Какие книги Гиваргизова я бы особо со-
ветовала прочесть?

СБОРНИК СТИХОВ
«КАК-ТО Я ЛЕТЕЛ С РЯБИНЫ».

Здесь поэт рассказывает про самый обыч-
ный двор, самую обычную школу. Но при 
этом он точно знает, как поют червяки, чем 
зарядить кота и почему хулиганы боятся 
трехлетней Тани…

«СО ШКАФОМ НА ВЕЛОСИПЕДЕ» –
сборник юмористических рассказов, за ко-
торый автор был удостоен премии «Алые 
паруса» в номинации «Проза». Это исто-

рии про ребят и их друзей, про соседей, 
учителей и родителей. И истории очень за-
бавные.

СБОРНИК
«ЗАПИСКИ ВЫДАЮЩЕГОСЯ
ДВОЕЧНИКА»,
в который вошло более 70 юмористических 
миниатюр о детях и взрослых, преуспеваю-
щих и не очень.

А еще обязательно найдите такие произ-
ведения, как «Космонавты», «Про драко-
нов и милиционеров», «Генералы», «Ког-
да некогда», «Непослушный пират», «Про 
королей и вообще», «Такие разные Оли», 
«Энциклопедия с бабочкой и барабаном», 
сборник стихов «Мы так похожи». Увере-
на: это чтение доставит вам большое удо-
вольствие!

Областная газета «Кузбасс» и Батутный Центр «JUMPER» 
продолжают фотоконкурс «Прыжок в невесомость»!

Письма 
шлите по адресу: 
650991, г. Кемеро-

во, пр. Октябрьский, 
28, редакция газе-

ты «Кузбасс» (помет-
ка: КОНКУРС), или на 

e-mail ведущей дет-
ской странички Анны 

Тимощук: anitim7@
yandex.ru (пометка: 

КОНКУРС). Все уточ-
няющие вопросы 

можно задать по теле-
фону (8-3842) 

35-39-76.

С 23 июля в Кемеровском цир-
ке – гастроли цирка династии За-
пашных с программой «Сюрприз».

Украшение программы – высту-
пление конного ансамбля «Ала-
ния». Джигиты-наездники под ру-
ководством заслуженного артиста 
России Арсена Батиева никого не 
оставят равнодушными. Наверняка 
развеселит зрителей дуэт клоунов 
«Маперке». Эти молодые выпуск-
ники Российского эстрадно-цирко-
вого училища имени М. Румянце-
ва (Карандаша) не просто заставят 
улыбнуться, а создадут неповтори-
мую атмосферу праздника!

Среди «изюминок» – яркий номер 
заслуженной артистки России Мари-
цы Запашной. Десять огромных сто-
килограммовых кавказских овчарок, 
известных своей суровостью, по мановению руки дрессировщицы вы-
полняют неожиданные трюки! А еще – уникальный акробатический 
номер в исполнении Дана Запашного и шимпанзе Чучи. Здесь обезьяне 
покорились трюки профессиональных спортсменов: двойные кульби-
ты, колесо и сальто!

В представлении также участвуют верблюды, лапундеры, ослики и 
другие удивительные животные.

Путешествие к другим планетам
В субботу, 23 июля, в Ново-

кузнецком планетарии сразу 
две интересные программы.

В 13.00 – «Астрономия для де-
тей» (6+). Вместе с гномами Вол-
шебником и Любознайкой ребя-
та узнают о строении Солнечной 
системы, звёздах, созвездиях. 
Красочное путешествие по небу 
поможет приоткрыть тайны та-

кой сложной науки, как астроно-
мия.

А в 14.30 – познавательный 
фильм «От Земли до Вселенной» 
(12+). Во время этого увлекатель-
ного путешествия можно будет уви-
деть, из чего состоит космическое 
пространство. Фильм расскажет о 
том, чем живёт мир, находящийся 
за краем небес.

«Мультпарад» детям рад

Очень смешные 
истории
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Русский левша из Скандинавии
// хоккей с мячом

  Клим Тарасенко (на переднем плане), как и многие хоккеисты, любит и умеет играть в футбол.  
Фото Владимира Клюева.

Состав «Кузбасса» пополнил Климентий Тарасенко, окончивший бенди-гимназию в Швеции

Кемеровский «Куз-
басс» продолжает 
подготовку к сезону, 
занимаясь под ру-
ководством главно-
го тренера Николая 
Кадакина в родном 
городе: на стадионах 
«Химик», «Шахтёр» и 
в Сосновом бору. Вы-
ход на лёд запланиро-
ван на понедельник,  
8 августа.

Состав команды пополнили 
пять новобранцев, известные 
и специалистам, и болельщи-
кам. В этом квинтете особняком 
стоит 21-летний полузащитник 
Климентий Тарасенко, получив-
ший хоккейное образование в 
Швеции – бенди-школе в Сток-
гольме и в бенди-гимназии в Эд-
сбюне, где, кстати, «Кузбасс» вы-
ступал в «Кубке чемпионов» (в 
2013 и 2015 годах).

Именно в этом городке с насе-
лением менее пяти тысяч жите-
лей построили в 2003 году пер-
вый в стране крытый каток для 
хоккея с мячом. Местный клуб с 
одноимённым названием – девя-
тикратный чемпион Швеции.

В 2013-м турнирные пути-до-
роги «Кузбасса» и «Эдсбюна» 
на льду «Свенска Фёнстер аре-
ны» не пересекались, а Клим Та-
расенко дебютировал в составе 
хозяев и сделал голевой почин 
в матче с новосибирским «Сиб-
сельмашем».

Впрочем, новичок кемеров-
чан, будучи уроженцем Хаба-
ровска, имеет российское граж-
данство (два года назад получил 
и шведское) и не считается ле-
гионером. Тарасенко четыре се-
зона защищал цвета юношеских 
и юниорской сборных России, а 
два года назад вернулся из нор-
вежского Осло с золотой ме-
далью первенства мира среди 
хоккеистов не старше 19 лет. На-
ставники победителей – Олег 
Григорьевич Свешников (отец 
многократного чемпиона мира и 
России Михаила Свешникова) и 
Александр Валентинович Тара-
сенко (отец Клима).

Семья Тарасенко живёт в Бур-
ленге – городе в центральной 
части Швеции с 50-тысячным 
населением. Александр Валенти-
нович последние два сезона тре-
нировал местный бенди-клуб, 
выступающий в серии «Аллсвен-
скан», то есть в подэлитной лиге; 
работал и со сборной Сомали, со-
ставленной из эмигрантов.

«Чемпионат мира  
в Кемерове запомнил 
на всю жизнь»

Как известно, «Кузбасс» прин-
ципиально против приглаше-
ния иностранцев, призывая под 
знамена только отечественных 
игроков, прежде всего воспитан-

ников своей спортивной школы. 
Единственное исключение, но 
иного ряда – швед Йонас Клаес-
сон, работавший в Кемерове тре-
нером-консультантом в 2010-м.

Интересно, что легендарный 
в бенди-королевстве бомбардир 

– любимый игрок Клима Тара-
сенко, о чем, в частности, узнал 
наш обозреватель во время ин-
тервью на стадионе «Химик».

– Клим, как устроился на 
новом месте?

– Очень хорошо, мне предо-
ставили квартиру, в бытовом 
плане никаких проблем.

– Раньше доводилось бы-
вать в нашем городе?

– Приезжал на чемпионат 
мира-2007, который запомнил 
на всю жизнь. Полные трибуны, 
многотысячная «волна» болель-
щиков – потрясающее зрели-
ще! В ходе чемпионата органи-
зовали детский турнир, я играл 
за стокгольмский «Хаммарбю». 
А несколько лет назад трениро-
вался здесь в составе юниорской 
сборной России.

– Как сложился минувший 
сезон?

– «Предсезонку» проходил в 
хабаровском «СКА-Нефтянике», 
выступал на Кубке страны, но 
когда начался турнир в суперли-
ге, стало понятно, что у меня не 
будет игрового времени, и пото-
му решил вернуться в Швецию. 
Сезон продолжил в «Реттвике», 
это клуб из серии «Аллсвенскан».

– Посмотрел твою стати-
стику: 16 матчей, 3 мяча и 
12 голевых передач. Передачи 
с игры?

– Не только, и после угловых, 
которые подавал с правого края.

– Совмещал хоккей с рабо-
той, как обычно делают в 
Швеции?

– В клубе платили небольшие 
деньги, на которые не прожи-
вешь. Работал в школе помощ-
ником учителя в третьих-пятых 
классах, во время уроков в Шве-
ции обязательно должны нахо-
диться двое взрослых, чтобы в 
случае необходимости помогать 
детям. Вначале работал на пол-
ставки, после сезона – на пол-
ную ставку.

Первый тренер – отец
– Хоккеем начал занимать-

ся в Хабаровске?
– Приходил на стадион «Неф-

тяник», играл с ребятами, но 
команды тогда не было. Начал 
заниматься уже в Стокгольме, 
куда наша семья переехала, ког-
да мне было восемь лет. Пер-
вый тренер – отец. В Швеции 
маленьких детей приобщают к 
спорту родители.

В бенди-школе «Хаммар-
бю» у нас была очень хорошая  
команда, постоянно побеждали 
в чемпионатах Швеции по сво-
ему возрасту, а в 2010 году вы-
играли в Боллнесе юношеский 
Кубок мира. Из нашей команды 
закрепился в основном соста-
ве «Хаммарбю» один игрок, ещё 
несколько ребят продолжают 
карьеру в «Аллсвенскан».

– В Эдсбюне ты продолжил 
образование в бенди-гимна-
зиии. В чём особенности та-
мошнего учебного процесса?

– В бенди-гимназию поступил 
после девятого класса и учил-
ся три года. В расписании – три 
тренировки в неделю. Перво-
курсники тренируются отдель-
но, а на втором и третьем курсах 
проходят совместные занятия. 
На каждом курсе – две девушки, 
они тренировались с нами.

Команды бенди-гимназий, а 
их больше десяти, каждый год 
соревнуются за Кубок швед-
ской принцессы. Когда учился 
на втором курсе, наша коман-
да выиграла этот престижный 
турнир, и мне довелось забить 
«золотой» гол в финале. На по-
следнем курсе гимназии дебю-
тировал в «Эдсбюне», где про-
вел и следующий сезон. Играл в 
центральной зоне.

– В бенди-гимназии приоб-
рел и специальность?

– Да, обучался деревообра-
ботке, это одно из главных про-
мышленных направлений в ре-
гионе. Могу работать на станках 
с программным управлением.

Кроны за учёбу
– Шведские школьники дей-

ствительно получают деньги 
в старших классах?

– После девятого класса на 
твою личную карту перечисля-
ют тысячу крон в месяц (офи-
циальный курс кроны к рублю: 
1:7,35. – В.А.). А до этого деньги 
за детей-учеников получают ро-
дители и распоряжаются ими по 
своему усмотрению.

– Обязательные предметы 
в школе?

– Математика, шведский, ан-
глийский. Если не успеваешь по 
одному из них, не сдашь экзамен. 
Уроки английского были четыре 
раза в неделю, все шведы гово-
рят на этом языке.

– А шведский ты легко осво-
ил?

– Конечно, наша семья пере-
ехала в Стокгольм, когда мне 
было восемь лет, а детям всег-
да проще в новой языковой сре-
де. Вначале ходил в школу для 
эмигрантов, а через год учился 

вместе со шведами. Уроки были 
только в первую смену, в суббо-
ту – выходной.

В начальных классах – одно 
домашнее задание в неделю, до 
восьмого класса нам не ставили 
оценок.

– Клим, когда ты учился в 
школе для эмигрантов, на-
верняка не было такого на-
шествия беженцев, как ныне?

– Не было подобного даже 
три-четыре года назад, а сегод-
ня эмигранты повсюду, едва ли 
не в каждой деревеньке. Шведы 
с пониманием относятся к бе-
женцам, поскольку ставят себя 
на их место: «А вдруг и нам бы 
пришлось покидать родные ме-
ста, что тогда?»

В целом в обществе нет не-
гатива в отношении приез-
жих. Кроме того, есть плюсы 
для шведов, поскольку созда-
ют новые рабочие места, ведь 
с эмигрантами надо работать: 
обучать языку, помогать адап-
тироваться в новых условиях. 
Организуют для этого и спе-
циальные фонды, любой мо-
жет пожертвовать деньги. Да и 
нельзя сказать, что коренным 
шведам беженцы мешают жить. 
Мне и моим друзьям они точно 
не мешали.

Закрепиться  
в «Кузбассе»

– Каковы главные отличия 
«предсезонки» в Швеции и Рос-
сии?

– Здесь подготовительный пе-
риод начинается в июле и трени-
ровки проходят два-три часа, а в 
«ударном» цикле и того больше. 
Шведы выходят из отпуска в ав-
густе и занимаются четыре-пять 
дней в неделю по полтора часа 
максимум.

В «Эдсбюне», где я играл два 
сезона, после «вылета» в февра-
ле из плей-офф мы тренирова-
лись в облегченном режиме не-
делю, потом уходили в отпуск до 
середины апреля, а затем зани-
мались до конца июня.

Знаю, что здесь предсто-
ит сложная «предсезонка», но 
я готов к тяжелой работе. Не 
зацикливаюсь на поражени-
ях, стараюсь искать положи-
тельные моменты в прошлом, 
стараюсь учиться на ошибках. 
Задача – закрепиться в «Куз-
бассе», доказать, что нужен ко-
манде.

– Тянет на лёд?
– Да, хотелось бы быстрее ох-

ладиться.
– О Швеции вспоминаешь?
– О Швеции не думаю, все 

мысли только о работе, о том, 
чтобы достойно проявить себя в 
новом клубе.

…После нашей беседы Клим 
левой рукой написал свой элек-
тронный адрес. Говорят, что 
левши более талантливы, чем 
правши. Будем надеяться: Та-
расенко докажет, что это не за-
блуждение.

Вадим Антонов.
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Ведущий  «Правового поля» Дмитрий Толковцев. 

Дела пошли на миллионы
следствием установлено

 В ожидании суда. Фото Федора Баранова.

Залог успеха в следствии – острое 
ощущение чувства служебного дол-
га, ясность понимания своих задач 
и целей, умение организовать себя и 
коллектив, наличие большого опыта 
оперативной и организационной ра-
боты. 

Настоящий следователь – это про-

фессионал, который умеет сохра-
нить порядочность в любых обстоя-
тельствах, обладает аналитическим 
складом ума, устойчивой психикой, 
способностью сострадать и быть бес-
пристрастным! 

Желаем вам в профессиональный 
праздник силы и мужества, что-

бы и дальше противостоять всяко-
му злу, решившему посягнуть на 
спокойствие и безоблачное счастье 
всех людей! Пусть удача всегда идёт 
в ногу с вами, карьера будет успеш-
ной, а благодарности людей не будет 
конца!

Мира и добра  вашим семьям! 

Руководитель СУ СК России  
по Кемеровской области
генерал-майор  юстиции  

С.Н. Калинкин.

Уважаемые коллеги!  
25 июля отмечается День сотрудников органов следствия Рос-
сии. Как и более 300 лет назад, когда Петром I был учрежден 
первый специализированный следственный орган, 
на нас с вами возложены обязанности по защите граждан, 
оперативному и качественному расследованию преступлений. 

Возвращение  
недоимок

В силу особой важности, на-
прямую угрожающей экономи-
ческой безопасности государ-
ства, расследование уголовных 
дел по налоговым преступлени-
ям передали в компетенцию ор-
ганов Следственного комитета 
России пять лет назад. Таких ста-
тей в Уголовном кодексе РФ че-
тыре: уклонение от уплаты на-
логов или сборов с физического 
лица или организации (соответ-
ственно, ст. 198 и ст. 199), неис-
полнение обязанностей налого-
вого агента (ст. 199.1) и сокрытие 
денежных средств либо имуще-
ства организации или индиви-
дуального предпринимателя, за 
счет которых должно произво-
диться взыскание налогов и сбо-
ров (ст. 199.2). В зависимости от 
квалификации преступления, по 
ним предусмотрено наказание от 
крупного денежного штрафа (до 
500 тыс. руб.) до шести лет лише-
ния свободы и лишения права не-
сколько лет заниматься опреде-
ленной деятельностью. Правда, 
в Кузбассе злостных налогоне-
плательщиков, как правило, на-
казывают рублем либо условны-
ми сроками лишения свободы, в 
тюрьму никто из них пока еще не 
попал. За первые шесть месяцев 
2016 года по фактам налоговых 
преступлений СУ СК РФ по Ке-
меровской области было возбуж-
дено 27 уголовных дел (за тот же 
период 2015 года их было ровно в 
полтора раза меньше – 18). Много 
это или мало?

– Наша главная цель – не столь-
ко покарать людей, переступив-

ших черту налогового законо-
дательства, сколько сделать так, 
чтобы они возместили недоимки 
в казну. Особенно, если человек 
намерен заплатить налоговые не-
доимки добровольно, после чего 
они пойдут на зарплату учителям, 
медикам и другим категориям 
бюджетников, – объясняет руко-
водитель 3-го отдела по расследо-
ванию особо важных дел (по на-
логовым преступлениям) СУ СК 
РФ по Кемеровской области Фа-
рида Сулейманова. – Поэтому 
уголовные дела у нас возбужда-
ются не огульно, лишь бы их было 
много, а только при наличии в 
действиях конкретного человека 
или конкретных лиц преступного 
умысла или преступной цепочки…

«Технический» подход
Практически все схемы ухода 

от налогов известны. Нередко де-
лается это через так называемые 
фирмы-«однодневки» либо через 
аффилированные (то есть дочер-
ние) структуры.

Правда, в последнее время все 
чаще стали появляться схемы с 
так называемыми «технически-
ми» фирмами. Эти коммерческие 
организации оформляются уже 
не на каких-нибудь посторонних 
людей или бомжей, а на хороших 
знакомых или близких родствен-
ников (которые, естественно, 
тоже имеют свой личный инте-
рес в деле). Порой в таких фирмах 
даже имеется официальный бух-
галтер для ведения документа-
ции, и один-два наемных клерка. 
Такие фирмы не прячутся в тень – 
наоборот, внешне они вполне ле-
гальны, исправно платят неко-
торые виды налогов (например, 
НДФЛ), а для создания видимо-
сти финансово-хозяйственной де-
ятельности через их расчетные 
счета периодически транзитом 
«прогоняются» различные де-
нежные суммы. В общем, на пер-
вый взгляд всё вроде законно. Од-
нако на самом деле главная цель 

таких «технических» фирм – ис-
кусственное увеличение расходов 
через цепочку из нескольких та-
ких же внешне ничем не примеча-
тельных ООО в виде посредников 
и уменьшение налогооблагаемой 
базы. Нередко такими схемами 
грешат, например, фирмы по экс-
порту угля, которые кроме про-
чих бонусов умудряются полу-
чать приличные вычеты по тому 
же НДС. Но главное – такой под-
ход позволяет им выводить из 
оборота деньги своей «головной» 
фирмы.

– Мошенники, которые при-
думывают такие комбинации,  – 
очень грамотные люди, которые 
активно пользуются слабыми 
сторонами законодательства, – 
отмечает Фарида Сулейманова. – 
Они настолько ловко обставля-
ют свои аферы, что вывести их на 
чистую воду бывает очень даже 
непросто. Помню, как-то глав-
ный фигурант одного из таких 
уголовных дел сказал следовате-
лю: вы, мол, ничего криминаль-
ного мне не докажете – на меня 
работают специально обученные 
люди. Но в ходе расследования 
ему доказали обратное, и в ито-
ге он все-таки оказался на скамье 
подсудимых…

Кто следующий?
Раньше руководителям, кото-

рые доводили свои предприятия 
до банкротства, нередко удава-
лось уходить от ответственности 
за долги по налогам и отчислени-
ям в бюджет. Многие даже пого-
варивали, что это само собой раз-
умеется: банкротство, мол, всё 
спишет. И довольно долгое время 
это было действительно так, хотя 
порой суммы налоговых недои-
мок исчислялись десятками мил-
лионов рублей! В региональном 
Следственном комитете при ак-
тивной поддержке областной про-
куратуры решили изменить такую 
практику. Выработали совмест-
ный алгоритм действий, который 
апробировали на практике – при 
расследовании и рассмотрении в 
суде уголовного дела, возбужден-
ного по факту неуплаты руковод-
ством свинокомплекса налогов на 
сумму около 10 млн рублей.

Ссылаясь на то, что предприя-
тие находится на стадии банкрот-
ства, его гендиректор не особо 
спешила гасить долги перед об-
ластным бюджетом (а это, как уже 
говорилось выше, зарплаты на-
шим кузбасским педагогам, меди-
кам и другим работникам бюджет-
ной сферы). На судебном процессе 
представителю государственного 
обвинения с помощью собранных 
следствием доказательств уда-
лось доказать виновность в умыш-
ленной неуплате налогов. И хотя 
после вынесения судом обвини-
тельного приговора бывшая ру-
ководительница попала под амни-
стию в связи с юбилеем Великой 
Победы и была освобождена от 
отбывания наказания, прецедент 
был создан и позволил использо-
вать такой подход в дальнейшей 
следственной и судебной практике.

Как сообщила старший по-
мощник руководителя регио-
нального Следственного коми-
тета Надежда Ананьева, в скором 
времени в суд будут переданы 
еще несколько уголовных дел по 
серьезным налоговым престу-
плениям на десятки миллионов 
рублей. Впрочем, это будут уже 
совсем другие истории, о кото-
рых мы обязательно расскажем.

С начала нынешнего года следователи реги-
онального Следственного комитета помогли 
возвратить в бюджеты всех уровней более 
122 млн рублей невыплаченных налогов. 
Для сравнения: за весь прошлый год этот 
показатель составлял около 194 млн рублей. 
Вся работа в данном направлении ведется 
в тесном контакте с органами прокуратуры, 
налоговой инспекцией и полицией.
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// вопрос — ответ

Огурцы теряют форму

// поздравляем!

Лидер цветоводов

Из года в год наблюдаю, что первые 
зеленцы ровненькие, как на картинке, 
а спустя месяц все чаще появляются 
«крючки». В чем дело?

Елизавета Гусева.
Кемерово.

Как мы не раз рассказывали, тыквен-
ные культуры весьма зависимы от погоды 
в период опыления цветков и формирова-
ния отдельных завязей. Особенно это от-
носится к огурцам, у которых от опыле-
ния до съема плодов проходит 7-14 дней. 
На одном растении могут формировать-
ся как нормальные, соответствующие по 
форме сорту зеленцы, так и «уродцы». 
Причина — в недостатке опыления из-
за жары или, наоборот, из-за дождя, по-
холодания. Бывает и так: в период опло-
дотворения завязи погода была теплая и 
солнечная, но потом наступило похоло-

дание — и рост завязи замедляется или 
идет неравномерно, что приводит к иска-
жению формы, то есть появляются пере-
тяжки, заострения на конце или носике 
плода. Наибольшие колебания по форме 
и размеру зеленцов отмечаются у новых, 
неустоявшихся сортов и гибридов. У ге-
нетически старых сортов таких недостат-
ков меньше.

Ближе к осени на искажение формы 
зеленца влияет недостаток питания. Если 
у плодоножки плод надут как шарик, а к 
противоположному концу резко сужа-
ется, значит, растение испытывает азот-
ное голодание. Если напоминает по фор-
ме грушу — калийное. Положение можно 
исправить, внеся соответствующую под-
кормку. В первом случае (азот) поможет 
коровяк (1:8), во втором (калий) – дре-
весная зола: два стакана рассыпать на  

1 кв. м, или 1 столовую ложку сернокис-
лого калия на ведро воды. Удобрения 
надо вносить после съема зеленцов, пред-
варительно полив посадки.

Подскажите, зачем нужна летняя 
обрезка яблони? Не вредим ли мы дере-
ву, удаляя дополнительные ветки?

Мария Степанова.
Кемерово.

Умелое формирование кроны - залог 
долговечности и активного плодоноше-
ния яблони. И не все «дополнительные» 
ветки на благо дереву. Возьмем, к приме-
ру, волчки – так называют вертикально 
растущие ветки, малоспособные к пло-
доношению, но сильно загущающие кро-
ну. Их, как правило, удаляют «на кольцо» 
или выщипывают, если к операции при-
ступают, когда волчок только сформиро-

вался. Образовавшуюся ранку на ветке 
обязательно залечивают садовым варом.

Летом же вырезают вновь отрастаю-
щие ветки, направляющиеся внутрь кро-
ны. Они также являются конкурентами 
плодоносящих ветвей, отбирая у них пи-
тание и свет. Чем дольше они остаются на 
дереве, тем сильнее ослабляют его.

Кроме того, в июле обязательно сле-
дует провести пинцировку (прищипку) 
кончиков побегов. Делают это, когда по-
бег достигает 15-20 см, имея при этом 5-6 
развитых листьев. Это способствует за-
держанию роста побега, вызреванию его 
к зиме и, стало быть, усилению зоны пло-
доношения дерева.

Если на побеге после пинцировки про-
должается рост, то новые побеги нужно 
прищипнуть, когда на них будет 2-3 ли-
сточка. 

Химик по образованию и го-
рожанка, Ольга Ивановна по-
крестьянски истово любит зем-
лю. Как-то призналась, что запах 
свежевскопанной земли прият-
нее ей любых духов. Поэтому при 
первой возможности обзавелась 
участком в садовом товариществе. 
Выращивать абы что и абы как не 
в ее натуре, и чтобы пополнить 
агрономические знания, стала 
посещать Кемеровский городской 
клуб опытников, объединяющий 
людей, увлеченных садоводством. 
Главные направления этого клуба 

– овощеводство и плодово-ягод-
ные культуры. Декоративные рас-
тения стояли на последнем месте, 
а именно ими желали заниматься 
несколько человек из числа опыт-
ников. Они и составили костяк 
нового клуба, который предло-
жила организовать Надежда Сер-
геевна Арышева. Обстоятельства 
вынудили ее вскоре расстаться 
с клубом, его возглавила Ольга 
Ивановна. И вот уже почти два 
десятка лет твердой рукой руко-
водит деятельностью этой само-
деятельной общественной орга-
низации.

Полная автономия ее от ка-
ких-либо структур и учрежде-
ний, с одной стороны, – благо: ни-
кто не диктует условия, а с другой 

– беда, поскольку помощи ждать 
ни от кого не приходится. Самый 
насущный вопрос – помещение, 
где можно было бы проводить за-
нятия. Клуб скитался, считай, по 
всему городу, пока несколько лет 
назад не осел во Дворце молодежи. 
Сначала привечали за так, ныне 

члены клуба вынуждены свое пре-
бывание в стенах дворца раз в не-
делю оплачивать.

Все эти годы проблемой оста-
ются выставочные площади, где 
можно было бы экспонировать 
клубные достижения. Несколь-
ко лет назад удалось наладить со-
трудничество с областным крае-
ведческим музеем, и две декады 
летом в его залах клуб организо-
вывал выставки-ярмарки. Была 
возможность показать ирисы, ли-
лии, гладиолусы по срокам цвете-
ния, что способствовало распро-
странению новых сортов и видов. 
Сейчас приходится довольство-
ваться малыми открытыми пло-
щадками, типа крыльца у редак-
ционного здания газеты «Кузбасс».

Поиски места, переговоры, уго-
воры и упрашивания – все это на 
плечах Ольги Ивановны. Остается 
только удивляться, как ей хватает 
сил и нервов!

У клубов по интересам есть тен-
денция скатиться к посиделкам, 
где обмениваются сплетнями да 
перемывают косточки власть пре-
держащим. С подачи Ольги Ива-
новны, клуб «Цветоводы Кемеро-
ва» имеет устав, где обозначены 
цели и задачи. И первейшие из них 

– испытание новых видов и сортов 
декоративных растений, акклима-
тизация и популяризация их сре-
ди садоводов Кузбасса.

Интересы членов клуба мно-
гогранны. Есть отдающие пред-
почтение какой-то определенной 
культуре, как, например, Вален-
тина Афанасьевна Дюжакова, соз-
давшая солидную коллекцию гла-

диолусов. Своими наблюдениями 
и приемами агротехники цвето-
воды делятся на занятиях, умно-
жая тем самым опыт коллег. А есть 
и общие увлечения. Почти десять 
лет повально все занимались ли-
лиями. Начали с простейшего – 
азиатских гибридов, потом пе-
решли к ЛО-, ЛОО-, ОТ-гибридам. 
Интерес подпитывался все новым 
посадочным материалом, посту-
пающим из Голландии. Сколько 
денег вложили члены клуба, при-
обретая луковицы лилий в кра-
сочных упаковках, пока на соб-
ственном опыте не убедились, что 
из ориенталей у нас будут цвести 
только ранние сорта, приобретать 
поздние – бросать на ветер труд и 
средства.

Эти знания кемеровские цвето-
воды не держат под спудом, а про-
пагандируют их, используя газе-
ты и журналы и личное общение 

с садоводами на выставках-ярмар-
ках. Кстати, главное в этих меро-
приятиях именно экспонирование 
растений, подкрепленное исчер-
пывающей консультацией по аг-
ротехнике. Сотни, если не тысячи 
садоводов Кузбасса благодарны за 
такую практику, поскольку цве-
товоды помогают им избежать 
ошибок. Потому желающим полу-
чить членство в клубе с тем, чтобы 
только продавать излишки поса-
дочного материала, Ольга Иванов-
на категорически дает от ворот по-
ворот.

Сама генератор идей, Оль-
га Ивановна охотно подхватыва-
ет все предложенные начинания. 
Еще в первые годы существо-
вания клуба Галина Антоновна 
Бондаренко предложила прове-
сти благотворительную акцию: 
поделиться посадочным матери-
алом с детскими домами и дома-

ми для престарелых. И помочь 
обустроить территории новых 
храмов, добавила Тамара Ильи-
нична Шахно. С тех самых пор 
благотворительные акции ста-
ли доброй традицией. Особен-
но масштабной оказалась акция 
нынешнего сезона – «Цветоводы 
Кемерова» проинформировали 
городскую администрацию, что 
могут поделиться посадочным 
материалом, перечислив, каким 
именно. С этим письмом были оз-
накомлены больницы, поликли-
ники, школы, дошкольные и дру-
гие учреждения, представители 
которых увезли из садов членов 
клуба саженцы для озеленения 
своих территорий.

Долголетие клуба, считает Оль-
га Ивановна, продиктовано тем, 
что он не стоит на месте, не успо-
каивается на достигнутом, стре-
мится к новым горизонтам. Вот, к 
примеру, ежегодные поездки на 
ярмарки в Новосибирск допол-
нились экскурсиями по городам 
Кузбасса, Алтая, в Томский и Ни-
китский ботанические сады. Орга-
низовывает их Наталья Сергеевна 
Штернис. А когда возникла не-
обходимость создания собствен-
ного сайта, за дело взялась Алла 
Петровна Лобова. Всем, кто хочет 
поближе познакомиться с жизнью 
клуба, рекомендуем заглянуть на 
страничку www.cvetovodkem.ukoz.
сom.

На мой взгляд, феномен клу-
ба «Цветоводы Кемерова» заклю-
чается в том, что без премий и 
грандов, на голом энтузиазме ке-
меровчанки весьма зрелого воз-
раста сумели свое увлечение пре-
вратить в общественно полезное 
дело. И не будет преувеличением 
сказать, что базируется этот фе-
номен на неуемной энергии Ольги 
Ивановны Белозерцевой. Потому 
вполне законен вопрос: будет ли 
клуб жить, если она оставит браз-
ды правления?

- Зерно посеяно в благодатной 
почве, проросток оказался креп-
ким, значит, дереву расти и впредь, 

- уверенно ответила Ольга Иванов-
на.

Тамара Малышкина.

В следующем году клуб «Цветоводы Кеме-
рова» будет праздновать двадцатилетие со 
дня основания, а в нынешнем – 27 июля – го-
товится отмечать юбилей своего бессменного 
председателя Ольги Ивановны Белозерцевой. 
Ведь именно благодаря ей клуб не просто су-
ществует все эти годы – он стал лабораторией 
интродукции растений, школой опытничества 
и центром его распространения, сплоченным 
коллективом единомышленников.

 Ольга Белозерцева. Фото Сергея Гавриленко.




